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И С К У С С Т В О
У Б Е Ж Д А Т Ь

В, И. Ленин оставил нашей партии 
неоценимее указания о важнейших 
направлениях, работы в массах. 
«Изучать, пропагандировать, органи
зовывать» — так Ильич сформулиро
вал непременный принцип единства 
теоретической работы, практики 
пропаганды и агитации, организатор
ской деятельности, единства, без ко
торого революционная теория не 
может овладеть массами и стать 
материальной силой, преобразовы
вающей общество.

Всей своей титанической работой 
великого ученого, пламенного трибу
на и вождя революции В. И. Ленин 
служит замечательным примером 
для партийных кадров. Овладевать 
искусством убеждать и вести за со
бой массы —1 это, прежде всего, зна
чит неустанно изучать многогранную 
деятельность Ленина — теоретика, 
Ленина — трибуна, Ленина — орга
низатора и руководителя трудящих
ся.

В партийных организациях нашей 
области немало пропагандистов 
и а1итатороз с хорошей теоретиче
ской подготовкой, умеющих пламен
ным словом взволновать умы и серд
ца людей, поднять коллектив на ре
шение практических задач строи
тельства коммунизма. Недавно на 
страницах нашей газеты опытом сво
ей многолетней работы поделился 
руководитель школы основ марк
сизма-ленинизма в строительном уп
равлении № 13 А. Н. Луговой. Он 
тщательно и глубоко готовится к 
каждому занятию, к каждой встрече 
со слушателями, не устает читать и 
перечитывать труды классиков марк
сизма-ленинизма, настойчиво изуча
ет ленинские методы пропагандист
ской работы. Свои обязанности идео
логического работника А. Н. Луговой 
рассматривает широко, по-партий
ному.

Творчески работает руководитель 
начальной политшколы в колхозе 
имени Тельмана Чаинского района 
коммунист-агроном И. Ф. Горбачев. 
Его отличает умение проводить каж
дое занятие живо, заинтересовать 
слушателей изучаемой темой.

Как формировалось пропагандист
ское мастерство А. Н. Лугового, 
И. Ф. Горбачева и других наших 
лучших идеологических работников? 
В каждом случае по-разному, в за
висимости от личных качеств, от 
жизненного и политического опы
та. А. Н. Луговой, например, впи
тал в себя многие черты больше
вистских пропагандистов и агитаторов, 
с которыми судьба его сталкивала в 
окопах на фронтах первой мировой 
войны, в период становления Совет
ской власти. Выходец из крестьян
ской среды, он еще в молодости ув
лекся самообразованием, и эта 
тяга к знаниям, к книгам не покида
ет его и сейчас, на седьмом десят
ке жизни. И. Ф. Горбачев — пред
ставитель новой сельской интеллиген
ции, закалив дейся на трудных уча
стках борьбы за подъем и расцвет 
советской деревни. Но каждый из 
них постоянно ощущал внимание и 
помощь партийной организации.

Хорошей школой для пропаган
дистских кадров являются кустовые, 
районные и областные семинары. 
Поучительна в этом смысле практи
ка проведения семинаров и методи
ческих конференций лекторов обще
ства «Знание». Сейчас готовится 
научная конференция по методи
ке лекторского мастерства. Для об
суждения выносятся Доклады на темы: 
марксистско-ленинская теория по
знания—основа лекционной работы; 
о тематической направленности лек
ционной пропаганды среди молоде
жи и среди интеллигенции; соотно
шение между лекцией и беседой в 
пропагандистской работе и другие. 
300 сельских лекторов примут уча
стие в обсуждении докладов уче
ных,

К сожалению, нередко семинары 
Пропагандистов, агитаторов, которые 
организуются в некоторых районах, 
не отличаются серьезной постанов
кой методических вопросов. Дело 
зачастую ограничивается или обзор
ной политической лекцией или ин
структивным докладом. А ведь 
отсутствие методического опыта, на
выков пропа. андистской работы от
рицательно сказывается на деятель
ности многих пропагандистов, осо
бенно молодых.

Вог что произошло на занятии а 
Начальной политшколе села Вави- 
Ловки Бакчарского района. Трудно 
предположить, что здешний пропа
гандист, дисектор восьмилетней 
школы М. М. Мойдебура недоста
точно образован для проведения 
занятий. Однако, понадеявшись на 
старый багаж, он явился к слушате
лям-не подготовленным для беседы

о сентябрьском Пленуме ЦК КПСС. 
Бегло пересказав решения Пленума 
об отраслевом и территориальном 
принципах управления народным хо
зяйством, зачитав сводку о выпол
нении колхозом планов, пропаган
дист счел свою миссию выполнен
ной, И ни слова о новом порядке 
планирования и экономического сти
мулирования, о той последователь
ности, с которой партия решает эко
номические проблемы и в сельском 
хозяйстве. Ни слова о конкретных 
примерах рачительного ведения хо
зяйства, которых немало в том же 
Бакчарском сайоне, например, в 
колхозе «Победа», чей опыт внед
рения хозрасчета применяется в 
других хозяйствах.

Партия считает краеугольным 
камнем нашей пропаганды борьбу с 
верхоглядством, политической трес
котней, требует проявлять постоян
ное внимание, по выражению В. И. 
Ленина, к самым простым, но жи
вым, из жизни взятым, жизнью про
веренным фактам коммунистическо
го строительства.

Партийный пропагандист должен 
всегда помнить, что мы живем в 
эпоху непримиримой борьбы двух 
идеологий — марксистско-ленинской 
и буржуазной. О чем бы ни говорил 
пропагандист или агитатор с трудя
щимися — о славном революцион
ном прошлом нашего народа, о 
трудностях современного междуна
родного коммунистического движе
ния, о внутренней политике нашей 
партии и государства — он всегда 
борец, умеющий убедительно 
вскрыть пороки империализма, пока
зать преимущества советского обра
за жизни', глубоко разобраться в 
международном положении.

Искусство пропагандиста убеж
дать, в конечном счете, заключается 
в том, чтобы наилучшим способом 
повлиять на данную аудиторию, убе
дить ее в том, во что сам пропаган
дист безгранично верит. Вот почему 
забота об идейной закалке пропа
гандистских кадров, о вооружении 
их ленинским арсеналом средств и 
методов убеждения должны нахо
диться в центре внимания партий
ных комитетов. Было бы очень по
лезным наряду с изучением содер
жания устных выступлений В. И. Ле
нина организовать для идеологиче
ских работников изучение его ора
торского искусства. В. И. Ленин 
был не только гениальным ученым- 
марксистом, но и глубоким теорети
ком коммунистической пропаганды 
и агитации. Изучение и этой части 
богатейшего ленинского наследия — 
долг каждого партийного работни
ка.

Было бы полезно, чтобы в про
граммах семинаров пропагандистов 
и агитаторов предусматривались и 
лекции по основам логики, о куль
туре речи и т. п. Все это в сочета
нии с уже давно утвердившимися и 
хорошо зарекомендовавшими себя 
формами учебы пропагандистов, 
безусловно, благотворно скажется 
на всей политической работе пар
тийных организаций области.

Партия всегда подчиняла и под
чиняет пропаганду и агитацию тем 
задачам, которые на определенном 
историческом этапе выдвигаются 
жизнью, практикой. Сейчас основное 
внимание нашей пропаганды сосре
доточено на разъяснении решений 
мартовского, сентябрьского и де
кабрьского Пленумов ЦК КПСС, сес
сии Верховного Совета СССР. Какое 
благодатное поле деятельности для 
яркой, творческой, живой деятель
ности лектора, агитатора, руководи
теля школы или семинара! Они 
призваны помочь партийным орга
низациям привлечь широчайшие 
массы трудящихся к сознательному 
и активному управлению производ
ством, неустанно развивать их твор
ческую инициативу, политически за
каляя советских людей на опыте хо
зяйственного строительства.

Вооруженные " ленинским искус
ством убеждать, идеологические ра
ботники партии добьются новых ус
пехов в решении поставленных пе
ред ними задач.

Черная металлургия 
- н а  п о д ъ е м е
Задания семилетки 
выполнены досрочно

Работники черной металлургии 
досрочно достигли уровня уста
новленною контрольными цифра
ми семилетнего плана на 1 9 6 5  
год —  последний год семилетки, 
по выплавке чугуна и,стали, про
изводству проката и , добыче ж е
лезной руды.

По сравнению с 1 9 5 8  годом вы
плавка чугуна, стали и добыча 
железной руды увеличились в 1,7  
раза, а производство проката —  в 
1 ,6  раза. Производительность тру
да за этот период возросла более 
чем на 40  процентов, значитель
но снижена себестоимость продук
ции и повышена рентабельность 
производства.

В выполнение семилетнего пла
на большой вклад внесли коллек
тивы Магнитогорского, Кузнецко
го и Нижне-Тагильского комбина
тов, металлургических заводов Че
реповецкого, им. Ильича, Макеев
ского, Криворожского, им. Дзер
жинского, Запорожсталь, Злато
устовского, Азовсталь, коллективы 
Первоуральского, .Никопольского 
и Челябинского трубных заводов, 
горнорудных предприятий Криво
рожского железорудного бассейна, 
Соколовско-Сарбайского -горно-обо
гатительного комбината и дру
гих.

Воодушевленные решениями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
металлурги широко развернули 
социалистическое , соревнование 
за достойную встречу XXIII съез
да КПСС.

J ..’Л '  (ТАСС). Л

ГОРЯЧИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ МУЖЕСТВЕННОМУ ЮЖНОВЬЕТНАМСКОМУ НАРОДУ
По случаю пятой годовщины об

разования Национального фронта 
освобождения Южного Вьетнама то
варищи Л. II. Брежнев, Н. В. Под
горный и А. Н. Косыгин направили 
председателю Президиума ЦК НФ0 
Южного Вьетнама Нгуен Хыу Тхо 
телеграмму, в которой от имени все

го советского народа шлют мужест
венному южновьетнамскому народу 
горячие поздравления.

В телеграмме отмечается, что 
справедливая борьба патриотов Юж
ного Вьетнама против американских 
агрессоров, несомненно, увенчается 
успехом. Верные своему интернацио

нальному долгу советские люди ока
зывали и впредь будут оказывать 
поддержку вьетнамскому народу в 
его героической борьбе против аме
риканских империалистов.

Советский Союз, говорится в те
леграмме, разделяет позиции Нацио
нального фронта освобождения Юж

ного Вьетнама и правительства ДРВ 
относительно путей решения вьет
намской проблемы. США должны вы
вести свои войска из Южного Вьет
нама и немедленно прекратить бом
бардировки ДРВ. Вьетнамский народ 
может и должен, сам решать свои де
ла.

(ТАСС).

СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО- 
АЛЖИРСКОЕ КОММЮНИКЕ

По приглашению Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского 
правительства с 13 по 18 декабря 
1 9 6 5  года в СССР с официальным 
визитом находился Председатель Ре
волюционного Совета и Председатель 
Совета Министров Алжирской На
родной Демократической Республики 
Хуари Бумедьен.

В совместном советско-алжирском 
коммюнике говорится, что во время 
пребывания в Советском Союзе Хуа
ри Бумедьена состоялись перегово
ры, в которых приняли участие: с 
с советской стороны —  Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. Ко
сыгин, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР II. В. Под
горный, другие советские официаль
ные лица.

В ходе переговоров, проходивших 
в обстановке откровенности и взаимо
понимания, были обсуждены вопросы 
укрепления и развития дружествен
ных советско-алжирских отношений 
и сотрудничества, а также состоялся 
обмен мнениями по основным меж
дународным проблемам современно
сти.

Во время пребывания делегации 
АНДР в Москве состоялись беседы 
Председателя Революционного Совета 
и Председателя Совета Министров 
АНДР Хуари Бумедьена с Первым 
секретарем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым.

Обе стороны взаимно обменялись 
информацией о социальном и эконо
мическом развитии своих стран и по
делились соображениями о перспек
тивах и планах на будущее.

Стороны обсудили состояние со
ветско-алжирских отношений и отме
тили успешное развитие сотрудниче
ства между СССР и Алжиром в эко
номической, технической, торговой, 
культурной и других областях на ос
нове принципов дружбы, равнопра
вия, взаимного уважения и невмеша
тельства.

Алжирская сторона оценила по 
достоинству существенную помощь 
Советского Союза в деле укрепления 
и развития независимой экономики 
И,строительства- в Алжире повой жиз-

ни. Обе стороны выразпли свое глу
бокое удовлетворение в связи с тем, 
что дружественные отношения меж
ду Алжирской Народной Демократи
ческой Республикой и Советским Со
юзом отвечают коренным интересам 
алжирского и советского народов.

Советская сторона с удовлетворе
нием восприняла заявление алжир
ских руководителей о решимости ве
сти и далее страну по пути укрепле
ния национальной независимости и 
строительства социализма.

Стороны наметили соответствую
щие мероприятия по обеспечению 
наилучших условий для выполнения 
заключенных между СССР и Алжи
ром двусторонних соглашений. Они 
придают большое значение дальней
шему расширению экономического, 
научного, технического и культурно
го сотрудничества, взаимовыгодных 
торговых связей и увеличению това
рооборота между СССР и АНДР.

В ходе переговоров состоялся об
мен мнениями по основным пробле
мам современного международного 
положения. Стороны с удовлетворе
нием отметили совпадение или бли
зость взглядов правительств Совет
ского Союза и Алжира по обсуждав
шимся вопросам.

Обе стороны заявляют о своей 
твердой решимости бороться против 
империализма, колониализма и неоко
лониализма, за свободу, националь
ную независимость, мирное сосуще
ствование и мир. Советский Союз вы
соко оценивает проводимую Алжир
ской Народной Демократической Рес
публикой политику позитивного ней
тралитета и неприсоединения, кото
рая отвечает указанным, выше'целям.

Обе стороны решительно осуждают 
интервенцию американского импе
риализма в Южном Вьетнаме и аг
рессию Соединенных Штатов Амери
ки против Демократической Респуб
лики Вьетнам, что представляет со
бой серьезную угрозу всеобщему ми
ру.

Советский Союз и Алжир пол
ностью поддерживают пароды Афри
к и ,. Азии,'и Латинской Америки, ве
дущие справедливую борьбу за ук
репление их суверенитета, подлин

ную независимость, ускоренное эко
номическое развитие и социальную 
справедливость.

Обе стороны отметили насущную  
необходимость укрепления афро-ази
атской солидарности —  определяю
щего фактора успеха той борьбы, 
которую ведут народы стран Азии и 
Африки против империализма и ко
лониализма, за экономический и со
циальный прогресс. Советская сто
рона ценит поддержку, оказанную 
Алжиром в вопросе участия Совет
ского Союза во II конференции глав 
государств и правительств стран 
Азии и Африки.

Обе стороны считают, что прави
тельство Китайской Народной Рес
публики является единственным 
представителем китайского народа. 
Они твердо высказываются вновь за 
немедленное изгнание чаикайшист- 

ской клики из Организации Объеди
ненных Наций и восстановление в 
ООН законных прав КНР.

Заключение Московского догово
ра о запрещении испытаний ядерного 
оружия в атмосфере; космическом 
пространстве и под водой, по мне
нию сторон, представляет собой шаг 
вперед на пути достижения соглашет 
пия о всеобщем и полном разоруже
нии. Обе стороны выступают за рас
пространение Московского договора 
также и на' подземные испытания 
ядерного оружия, за достижение до
говоренности о запрещении примене
ния ядерного оружия, за создание 
безъядерных зон.

Стороны твердо поддерживают 
предложение о заключении между
народного договора о нераспростра
нении ядерного. оружия, осуществле
ние которого позволит закрыть агрес
сивным милитаристским странам все 
пути и лазейки прямого или косвен
ного приобщения к этому оружию,, в 
том числе и по линии военных бло
ков, будет способствовать оздоровле
нию международной обстановки, раз
решению насущной проблемы совре
менности —  полной ликвидации 
ядерного оружия.

Обе стороны выразили свое удов
летворение результатами визита 
Председателя Революционного Сове
та и Председателя Совета Минист
ров Алжирской Народной Демократи
ческой Республики Хуари Бумедьена 
в Советский Союз и заявляют о том, 
что этот визит и состоявшиеся в Мо
скве советско-алжирские перегово
ры, которые прошли в духе искрен
ности и взаимопонимания, являются 
важным шагом вперед на пути даль
нейшего развития дружественных со
ветско-алжирских отношений, а так
же новым вкладом обеих стран в де
ло укрепления международного со
трудничества и всеобщего мира.

Председатель Революционного Со
вета и Председатель Совета Минист
ров АНДР Хуари Бумедьен пригласил 
советских руководителей посетить 
Алжирскую Народную Демократиче
скую Республику. Приглашение были 
принято с благодарностью.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ ХУАРИ БУМЕДЬЕНА
Из Москвы на родину 18  декабря 

отбыл Председатель Революционного 
Совета и Председатель Совета Мини
стров Алжирской Народной Демокра
тической* Республики Хуари Буме

дьен. Он находился в Москве‘с офи
циальным визитом по приглашению 
Президиума Верховного Совета СССР 
и Советского правительства.

(ТАСС).

О визите Президента Финляндии Урхо Кекконена в СССР
Правительство СССР пригласило 

Президента Финляндской Республи
ки Урхо Кекконена посетить Совет
ский Союз с неофициальным визи
том.

Президент принял с благодар
ностью это приглашение и прибудет
в Москву 2 0  декабря.

.......  (ТАСС)'.

В Ы Б О Р Ы  Y b  
НАРОДНЫХ Н  
С У Д Е Й  * *

Т О М С К

ОБСТАНОВКЕ ЕДИНОДУШ ИЯ
Выборы! Они проходят в нашей 

стране как торжественный акт со
ветской демократии.

Та'к было и 19 декабря — в 
день .выборов народных судей. 
Много сделали партийные органи
зации, избирательные комиссии, 
чтобы трудящиеся могли выпол
нить свой гражданский долг в тор
жественной и праздничной обста
новке.

...Избирательный участок № 52 
Ленинского района г. Томска. При
ветливо встречают избирателей 
председатель комиссии тов. Мень
шиков, агитаторы. Комната для го
лосования убрана цветами. Для от
дыха просторный зал с мягкой ме
белью, настольные игры, газеты, 
журналы.

Одними из первых здесь про
голосовали инвалид Отечественной 
войны А, Глушков и впервые осу
ществляющая свое конституцион
ное право студентка университета 
комсомолка Тамара Быкова.

Торжественно было в Доме куль
туры завода «Томкабель», где раз
местился избирательный участок 
№  18 Ленинского района г. Том
ска.

Проголосовав, избиратели остав
ляли в книге предложений прочув
ствованные записи. Люба Лавнико- 
ва писала, что очень взволнована 
предоставленным ей правом при

нимать, участие в выборах, а тов. 
Карымов, слесарь научно-исследо
вательского института кабельной 
промышленности, от души поже
лал Иннокентию Федоровичу Си
дорову, за которого он отдал свой 
голос, плодотворной работы на по
прище народного судьи.

К четырем часам дня на избира
тельных участках отдало свои го
лоса за кандидатов в народные 
судьи подавляющее большинство 
избирателей.

К. БЕЛЯЕВ.

Т Е Г  У  А Ь Д Е Т
С раннего утра окна средней Те- 

гульдетской школы ярко светили 
огнями. Здесь центр избирательно
го участка Ms 1.

К шести часам утра избиратель
ная комиссия занимает свои места. 
Председатель комиссии Н. А. Се
менов приглашает избирателей вы
полнить свой гражданский долг. 
Первыми голосуют колхозник Е. А. 
Ворошилов, рабочий конторы ком
мунальных предприятий Г. В. Буг- 
рий й ветеринарные врачи супруги 
Сотниковы. Празднично на душе у 
Гали Колмыковой, наборщицы рай
онной тийографии — она голосует 
в первый раз. Первый раз пришли 
к избирательным урнам ученики 
средней школы Валерий Бачанов, 
Дмитрий Почковский, Виктор 
Алексеенко.

Дружно началось голосование 
на всех 18 избирательных участках 
Тегульдетского района. Голосова
ние было закончено к часу дня.

Избиратели единодушно отдали 
свои голоса за достойного кандида
та в народные судьи Александра 
Ивановича Романова.

В. н о в о к ш о н о в .

П О Д Г О Р Н О Е
В 12 часов дня председатель 

Чалковского избирательного участ
ка Ф. К. Балыкин доложил в рай
онный центр, что голосование за
кончено, а через три часа рапорто
вали об этом еще 10 избиратель
ных участков Чаинского района. 
Организованно началось голосова
ние на Усть-Бакчарском избира
тельном участке. Немало было 
желающих первыми отдать свои 
голоса за кандидата в народные 
судьи Чаинского района Александ
ра Дмитриевича Семкина. Избира
тельная комиссия предоставила 
это право самому старшему из 
присутствующих, пенсионеру П, Н. 
Мельникову и впервые принявшей 
участие в голосовании Людмиле 
Тришкиной, старшей пионервожа
той Усть-Бакчзрской средней шко
лы.

А. ЧЕСНОКОВ.

Более сорока пропагандистов и 
лекторов Зырянского района ве
дут занятия в начальных полит
школах, школах основ марксизма- 
ленинизма, руководят теоретиче
скими семинарами, читают лекции, 
среди трудящихся района разъяс
няют решения декабрьского Плену
ма ЦК КПСС и седьмой сессии 
Верховного Совета СССР.

Многие пропагандисты накопи
ли большой опыт и стараются пе
редать его молодым.

НА СНИМКЕ: группа лучших 
пропагандистов (слева направо) — 
М. М. Мигунов, П. В. Ануфриев, 
И, В, Баканов и В. Н. Поданев.

- - .Фоте Ф. Хитрдневича,

( П Е Г А Р К А
...Вороновский избирательный 

участок № ,21 , Первым опускает 
свой бюллетень в урну старейший 
житель села Степан Иванович За- 
нин. В этом году ему исполнилось 
100 лет.

С волнением выполнила свой 
гражданский долг учительница 
Трубачевской 8-легней школы Та
тьяна Заева. Опуская бюллетень, 
она сказала:

— Мое совершеннолетие совпа
ло с таким важным политическим 
событием, как выборы народных 
судей. С радостью я голосую за 
кандидата в народные судьи П. В. 
Булыкина.

Особенно дружно прошло голосо
вание на Ново-Николаевском, Но
во-Троицком, Трубачевском, Мало- 
брагинском, Вознесенском, Кайтес- 
ском и Подобинском избиратель
ных участках, где к 12 часам все 
избиратели выполнили свой граж
данский долг.

Р. ГАЛЛЯМОВ.

М О А Ч А Н О В О
К избирательному участку, рас

положенному в здании 8-летней 
школы, идут празднично одетые 
люди. К началу голосования на 
избирательном участке собралось 
около 50 избирателей. Председа
тель участковой комиссии Т. С. 
Романов объявляет начало голосо
вания, приглашает собравшихся 
получить избирательные бюллете
ни. Первой опускает бюллетень 
в урну молодая работница Наргин- 
ского рейда, комсомолка Надежда 
Гончарик. Вслед за ней один за 
другим голосуют члены бригады 
шпалопиления с лесозавода № 1 во 
главе с бригадиром тов. Шмаркули- 
ным. Шпалорезчики пришли на из
бирательный участок прямо со сме
ны, чтобы проголосовать за канди
дата в народные судьи, опытного 
юриста Л. А. Медведеву, пользую
щуюся большим авторитетом среди 
трудящихся района.

На всех избирательных участ
ках Молчановского района голосо
вание прошло организованно. К 
12 часам дня проголосовали все 
избиратели Алексеевского, Федо
ровского, Колбинского, Соколов
ского, Стрежанского, Черкесского, 
Лысогорского и других избиратель
ных участков.

А. КАРАТАЕВ.

А С И Н О
Организованно прошли выборы 

народного судьи на всех избира
тельных участках Асиновского 
района. В выборах приняло уча
стие 98,33 процента избирателей. 
Они единодушно отдали свои го
лоса за достойного кандидата в на
родные судьи А. Я. Курбатова.

На многих бюллетенях избира
тели оставили свои надписи, в ко
торых пожелали своему кандида
ту достойно выполнять свой долг, 

- Г, ДОБРЫНИН.

У К А З
Президиума Верховного 

Совета РСФСР

О присвоении почетного звания
заслуженного врача РСФСР
медицинским работникам
лечебно-профилактических
учреждений Томской области

За заслуги в области народного 
здравоохранения присвоить почетное 
звание заслуженного врача РСФСР

1. Веселовской Клавдии Василь
евне —  врачу Парабельской район
ной больницы.

2 . Кистеневой Лидии Иосифовне
—  заместителю главного врача Зы
рянской районной больницы.

3. Конотопской Анне Васильевне
—  главному врачу облайтной сани
тарно-эпидемиологической станции. ■

4 . Кравченко Марии Матвеевне
—  заведующей отделением Зырян
ской районной больницы.

5. Никольской Кире Александров
не —  в р а ч у  клиники болезней уха, 
горла, носа Томского медицинского 
института. /

6 . Полещук Анне Павловне —< 
главному врачу областного трахома
тозного диспансера.

7 . Сакун Нине Ивановне —  врачу 
терапевтической клиники Томского 
медицинского института.

8. Скворчевсной Тамаре Дмитриев
не —  врачу детской больницы Ms 1 
города Томска.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума 

, Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва, 18  декабря 1 9 6 5  года.

С ОР Е В НУ ЮТ С Я  
ЖИВОТНОВОДЫ

Скотники Терсалгайской фермы 
нашего колхоза активно зшаствуют 
в предсъездовском соревновании. 
В ноябре каждый теленок, находя
щийся на откорме, дал в среднем 
970 граммов среднесуточного при
веса. А скотник М. Сергеев полу
чил от каждого теленка по 1.008 
граммов привеса. Настойчиво тру
дятся также А. Аникин. А. Тимо
хин и другие колхозники, ухажи
вающие за телятами.

Немалая заслуга в успехе тер- 
салгайских животноводов и управ
ляющею фермой Э. И. Баудггарза. 
Он заботится о регулярной подвоз
ке кормов, о соблюдении рацио
на. К первому декабря здесь пол
ностью закончили вывозку грубых 
кормов.

М. САЛИНЫП, 
главный зоотехник колхоза 
«Сибирь» Кожевниковского 
района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я :21 декабря 1 9 6 5  года

ФОНТАНЫ ПРЕДЪЯВЛЯЮТ СЧЕТ
...Кабинет -лавного инженера Васю

ганской нефтеразведочной экспеди
ции Ивана Константиновича Высоц
кого никак не назовешь тихим и 
спокойным. Беспрерывно звонит те
лефон. То и, дело хлопает дверь. 
Идут механики, транспортники, мон
тажники, буровые мастера. Десятки 
вопросов, требований, жалоб, сове
тов.

В последний месяц года экспеди
цию лихорадит. Одна за другой про
изошли две аварии на буровых. Под 
угрозой выполнение плана глубоко
го бурения, С буровых летят в эфир 
тревожные вести: не хватает того- 
то, срочно вертолетом высылайте то- 
то.

Чем ближе конец года, тем выше, 
напряжение. Авария на 51-й скв'Й- 
жине поставила васюганцев в труд
ное положение. Принимаются сроч
ные решения: все силы бросить
на досрочный монтаж установки 
Р-3 на Мыльджинской площади. Вме
сте с монтажниками буровую гото
вят . к испытаниям члены лучшей 
бригады экспедиции мастера М. М. 
Нурлыгаянова, Принимаются экст
ренные меры, чтобы пустить буро
вую, до конца года пройти не менее 
1.700 метров.

...Тихо в теплых кабинетах здания 
Каргасокского райкома партии. Уют
ный стук пишущей машинки да спо
койная трель телефонного звонка 
слышатся в его коридорах. Пожа
луй, только бутылка с нефтью и свет
лым, отличным по качеству мыльд- 
жинским конденсатом, в кабинете 
секретаря ргйкома М. Д. Вялова на
поминают о том, что где-то рядом 
под боком у райкома взметнулись 
ввысь 'окутанные морозным возду
хом буровые вышки, где днем и 
ночью люди отдают все силы тому, 
чтобы быстрее распахнуть богатей
шие кладовые недр.

На территории Каргасокского рай
она действуют Васюганская нефте
разведочная экспедиция и две неф
теразведки — Западная и Усть-Силь- 
гинская. Коллективам разведчиков 
недр по плечу трудные и смелые за
дачи. Своими делами они уже дока
зали это, Каи же районный комитет 
партии использует эту силу? Какую 
помощь оказывает?

Конец года. На далеких от Карга- 
ска буровых, опутанных метелями, в 
мороз и ветер решается судьба пла
на. Трудно приходится сейчас неф- 
теразведчикам. Нужно думать не 
только о выполнении задания, но и 
о строительстве зимних трасс для за
воза оборудования, материалов с 
баз Новосибирской области. Нужно 
использовать морозы для переброс
ки вышек н з новые точки. Летом, 
когда растают болота, это сделать 
очень трудно. Зимние месяцы самые 
напряженные для нефтяников.

Но работников райкома партии вы 
не встретите сейчас там, где решает
ся судьба годового плана бурения, 
не услышите от них совета, как вый
ти из трудного положения. Впрочем, 
в трудную минуту в райком никто 
из нефтерэзьедчиков не обращается. 
К этому уже привыкли: энергичных 
мер не последует.

Бесконечные хлопоты и нужды раз
ведчиков нефти и газа пока не по
падают под прицел райкома. Прав
да, в последнее время его предста
вители нет-нет да и наведываются в 
конторы нефтяников, чаще летят в 
эфир из райкома просьбы: «Сооб
щите выполнение плана за прошед
ший месяц». Но в руководстве неф
теразведочными предприятиями со

Каргасокский райком КПСС слабо руководит нефтеразведкой

стороны райкома все еще дают о 
себе знать старые методы и привыч
ки.

Два года назад очередной пленум 
райкома рассмотрел вопрос о вос
питательной и организаторской ра
боте в коллективах нефтеразведок. 
Нет нужды подробно пересказывать 
все выступления и решения этого 
плег ума, заложившего основу для 
руководства нефтеразведчиками рай
онным комитетом партии. Скажем 
только, что выводы на пленуме бы
ли сделаны верные. И если бы его 
решения изо дня в день контроли
ровались райкомом КПСС, это по
служило бы доброй помощью нефте- 
раэведчиклм. К сожалению, этого не 
случилось.

— Работой нефтеразведок райком 
интересуется, — так начал свое вы
ступление на пленуме один из чле
нов бюро райкома два года назад.

Прошло время. Открыты крупные 
месторождения нефти и газа, не за 
горам'и строительство промыслов, 
резко увеличились объемы поиско
вых работ, выросли и окрепли кол
лективы разведок, но по-прежнему 
многие действия райкома не выхо
дят из рамок «интереса» делами 
нефтяников.

Поэтому крупные промахи в ра
боте нефтеразведок, о которых го
ворилось в Каргаске два года назад, 
останься и поныне. Больше того, 
проблемы роста, становления, рас
ширения коллективов породили но
вые трудности, решить которые в 
одиночку их первичные партийные 
организации не могут.

Часто на партийных собраниях "и 
заседаниях партбюро, указывалось 
на пленуме райкома, обсуждаются 
вопросы хозяйственной деятельно
сти разведок и отдельных ее уча
стков, принимаются хорошие реше
ния, намечаются конкретные меро
приятия, но все они не доводятся 
до конца. Общественные комиссии 
и бюро не анализируют убытки, пу
ти снижения себестоимости бурения 
не ищут. Это результат слабого кон
троля и проверки принятых решений 
партийными организациями нефте
разведок.

Такой же упрек можно сделать 
сэгодня и в адрес самого райкома 
партии. Его бюро не раз отмечало 
крупные прс.махи в хозяйствовании 
нефтяников, принимало многопункто
вые решения. Но все они не дово
дятся до конца.

В этом год/ не выполняется план 
глубокого бурения Западной неф
теразведкой. За одиннадцать меся
цев отставание составляет около ты
сячи метров. По сравнению с пла
новой превышены стоимость одного 
погонного метра бурения, себе
стоимость метра проходки. Посто
янными спутниками нефтеразведчи- 
ков стали убытки.

Однако в коллективе немало ре
зервов для повышения производи
тельности труда на буровых, сниже
ния себестоимости работ. Помог ли 
райком КПСС партийной организа
ции, руководителям предприятия 
глубоко проанализировать причины 
убытков, привести в действие неис
пользованные резервы?

Формально на этот вопрос можно 
ответить утвердительно: в марте
1964 и январе 1965 года вопрос о ра
боте Западной нефтеразведки заслу
шивался бюро райкома. Но по
становление бюро отличается общи-

I ми фразами, ни к чему не обязываю
щими рекомендациями. Естествен
но, коэффициент полезного действия 
от таких рекомендаций невелик, а 
сами постановления превратились в 
добрые пожелания, которые остались 
на бумаге.

Райком, как правило, принимает 
решения в общем и целом, не наце
ливает коллективы нефтяников на 
решение конкретных задач. А их 
немало. Посоветовал как-то райком 
перейти полностью от роторного бу
рения к экономически выгодному 
турбинном/. Но совет повис в воз
духе: турбинное бурение на буровых 
до сих пор внедряется слишком мед
ленно.

Огромные резервы для повыше
ния эффективности бурения таятся 
в улучшении организации труда. 
Сейчас во всех нефтеразведках рай
она бурение и испытание скважин 
ведутся обособленно друг от друга. 
Как ни странно, цикл работ, венча
ющий труд сейсмиков, геологов, бу- 
рипьшиков, считается чуть Ли не 
второстепенным. Испытание скважин 
часто прэходит в обстановке, 
близкой к пренебрежению. Как пра
вило, подготовка к испытаниям сква
жины начинается только после за
вершения бурения. Создается спе
циальная бригада, завозятся мате
риалы, и тянется этот процесс иног
да несколько недель. Об этом райко
му партии хорошо известно. Об 
этом шла речь на одном из заседа
ний бюро. Но опять-таки дальше по
желаний сократить сроки простоя 
скважин перед испытанием дело не 
пошло.

Коллектив Васюганской экспедиции 
в ответ на решения сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС решил внедрить 
в ближайшее время цеховой Хозяй
ственный расчет, повысить качество 
монтажных операций. Начинание ва
сюганцев открывает широкие воз
можности для снижения себестои
мости разведочных работ. Поддер
жали ли в райкоме партии иници
ативу васюганцев? Нет, не поддер
жали. О ней ничего неизвестно в 
других неф.еразведках,

Факт этот далеко не случайный. 
Райком КПСС пока слабо помогает 
нефтераззедчикам широко обмени
ваться передовым опытом, наладить 
действенное соревнование между 
коллективами.

В читальном зале библиотеки рай
кома на стенде передовиков вы 
встретите портреты лучших лесору
бов, животноводов, рыбаков. Но вы 
не увидите среди них ни одного 
портрета лучшего бурильщика, гео
лога, техника, инженера из нефте
разведок. Быть может, их нет на кар- 
гасокских буровых? Напротив, буро
вые бригады мастеров М. М. Нур
лыгаянова и Н. М. Куюкина из! Ва- 
сюгачской экспедиции, Е. Ф. Фе- 
дюшкина из Западной, В. Ф. Исаева 
из Усть-Сильгинской разведок зани
мают одно из первых мест в со
ревновании бурильщиков геологиче
ского управления.

А помощь райкома в организации 
соревнования на буровых очень 
нужна. Партийные организации неф- 
теразведчиков допускают серьез
ные промахи в его организации, не 
все благополучно с гласностью ито
гов соревнования, моральным поощ
рением лучших из лучших.

— Плохо мы еще изучаем опыт 
передовиков, — рассказывает бу
ровой мастер Е. Ф. Федюшкин. — 
Я имею в виду не только бригады 
нашей разведки. Мы плеххо представ
ляем себе, что делается у соседей 
— васюганцев и устьсильгинцев. 
Правда, несколько раз наши работ
ники ездили туда, но это были поезд
ки не за опытом, а для решения ча
стных вопросов.

Очень плохо, что соревнование 
буровых бригад, вышкомонтажников, 
испытателей, фанслортников не вы
ходит за рамки одного предприя
тия. В бесед.- с нами Е. Ф. Федюш- 
кип .оворил, что он собирался выз
вать на соревнование бригаду масте
ра М. М. Нчрлыгаянова из соседней 
Васюгансксй экспедиции. Но в свое 
время это стремление никто не под
держал. Да и в самих нефтеразвед
ках соревнование, обмен передовым 
опытом как «ледует не налажены. 
Итоги его подводят нерегулярно, до
ски показателей, особенно на буро
вых, часто пустуют, неизвестны даже 
результаты работы вахт. Принятые 
обязательства не контролируются. 
Переходящие красные флажки луч
шим бригадам и вахтам не вруча
ются. Звание ударников коммуни
стического труда присваивается 
только по одному показателю — 
производственному.

— Мы работаем в сложных усло
виях — нефтеразведки разбросаны 
в сотнях километров от Каргаска, — 
сетуют работники в райкома. — 
Трудно поддерживать связь с буро
выми.

Действительно, трудно. Но в таких 
условиях очень важно опереться на 
боевой актив, установить прочные 
связи с партийными группами, рядо
выми коммунистами. Пока такие 
связи частенько устанавливаются 
лишь с помощью радиотелефона. Ха
рактерно, что среди членов Карга- 
сокского райкома только двое пред
ставляют многосотенный отряд нёф- 
теразведчиков — секретарь партбю
ро Васюганской экспедиции В. П. Ан
тонов и начальник Западной развед
ки Ф. Ф. Трутнев. Вот и получается, 
что дальше «интереса» технико-эко
номическими показателями нефте- 
разведчиков дело не идет.

К этому уже привыкли: случилось 
так, что главный руководящий штаб 
нефтеразведочных предприятий на
ходится за пределами нашей обла
сти, Их коллективы считали «ничей
ными» — вроде бы и не чужие и в 
то же время не совсем свои. Если 
«свои» не выполняют план, не дают 
«вале вки» — за это строго спросят, 
не погладят по головке. В Каргасок- 
ском райкоме отлично знают, сколь
ко кубометров древесины должны 
дать, скал ем, в декабре леспромхо
зы района, сколько центнеров ры
бы задолжали за одиннадцать меся
цев рыбаки. А вот почему срывает
ся план глубокого бурения, в чем 
причины аварий — этого вам сразу 
не скажут. Ведь нефтеразведчики 
готовой продукции не дают, погон
ные метры к валовке не приложишь.

Сейчас, когда доказано, что на 
территории нашей области располо
жены крупнейшие в Западной Сиби
ри месторождения нефти и газа, де
лами нефгеразведчиков надо за
няться вплотную. Разведчикам недр 
нужна помощь — конкретная, дело
вая, действенная. Помощь организа
ций самых различных — областных

и районных, большого и малого ран
га. Пока же факты свидетельствуют, 
что такой помощи нефтеразведчики 
получают мало.

— Наш поселок быстро растет,—
рассказывает секретарь партбюро 
Васюганской экспедиции В. П. Ан
тонов. — Но до сих пор мы не име
ем клуба, не хватает жилья, нет в 
поселке врача. В начале года руко
водители райкома и Каргасокского 
райисполкома обещали помочь сде
лать пристройку к местной больнице. 
Заверили: будет документация, бу
дет пристройка. Документацию под
готовили — пообещали прислать 
в Средний Васюган звено плотни
ков. Больше, дескать, нельзя: про
рабский участок загружен работой. 
Согласились и г этим, решили дать в 
помощь плотникам своих людей. Да 
только так и остались мы без при
стройки: никто из Каргаска по сей 
день не приехал.

В Новом Басюгане, центре Запад-т 
ной разведки, есть комбинат -быто
вого обслуживания населения. Его 
директор А. П. Сычев обратился к 
начальнику разведки Ф. Ф. Трутневу:

— У вас есть деньги, у меня ква
лифицированные плотники, давайте 
строить жилье вместе. Для первого 
раза поставим вам с десяток домов.

Два предприятия-соседа заключи
ли обоюдовыгодный договор. Радо
ваться бы да и только. Но нет. В Но
вый Васюгак из областного управле
ния бытового обслуживания населе
ния вскоре пришла депеша. Строить 
на улице нефтяников не разрешаем 
Стройте дома на дворе комбината, 
потом разбирайте и по частям про 
давайте нефгеразведчикам. Иначе 
они не войдут в графу «валовой про
дукции», а расстояние-то между ком
бинатом и улицей нефтяников всего 
800 метров!

Томские разведчики недр за пос
ледние годы добились высоких ре
зультатов, . И все-таки коллективы 
нефтеразведок и экспедиций могли 
добиться большего. Сегодня одной 
моральной поддержки, словесной по
хвалы в адрес мужественных перво
открывателей земных кладовых ма
ло. И начать перестройку отноше
ния к делам и нуждам нефтеразвед- 
чиков необходимо с райкомов пар
тии.

Пока среди работников Каргасок
ского райкома партии (так же, как 
и Александровского) нет ни одного 
специалиста, хорошо разбирающего
ся в технологии буровых работ. А 
ведь нельзя оказать квалифициро
ванной помощи нефтеразведчикам, 
если сегодня работник райкома 
«брошен» на лес, завтра—на рыбу, а 
послезавтра ему предложат занять
ся проблемами глубокого бурения, 
поисками нефти и газа. Но главное, 
конечно, — опора на актив.

Сегодня передний край борьбы за 
подъем индустрии Пашей области 
проходит не только через цехи заво
дов и фабрик, лесосеки леспромхо
зов, рыбные промыслы, но и через 
буровые, разбросанные по тайге и 
труднопроходимым болотам.

Е. ВОСТРУХОВ,
Т. КУРИЛОВИЧ,

(наши спец. корр.].
Каргасокский район.

О Б С У Ж Д А Е М  С Т А Т Ь Ю  « Д Е И С Т В И Т Е  JlJbH j)— ЛИ

Г Л А В Н Ы  й?»

И ДЕЛА ДО ЛЖ НЫ  
БЫ ТЬ ГЛАВНЫМИ
Я с интересом прочитал статью 

главного инженера колхоза «Рас
свет» А. Никитина «Действительно 
ли главный?», опубликованную на 
днях р газете «Красное знамя». Тов. 
Никитин поднял важный и очень 
актуальный вопрос. Трудности, о ко
торых он пишет, переживают мно
гие инженеры колхозов и совхозов. 
И возникают они зачастую по причи
нам, от инженера не зависящим. 
Взять хотя бы наше хозяйство. По
ка объедешь все бригады, на спидо
метре «намотает» 1 5 0 — 2 0 0  кило
метров. Из-за отсутствия радиосвя
зи приходится ездить по всея брига
дам и фермам, причем, часто едешь 
вслепую, туда, где твоя помощь в 
данный момент не нужна. Будь в 
колхозе налажена диспетчерская 
служба, инженер знал бы, куда ехать 
в первую очередь, знал бы, где сей
час нужнее походная мастерская.

Руководители колхоза сплошь и 
рядом возлагают на инженера обя
занности, с его должностью несов
местимые. Требуется, скажем, в на
шем колхозе уборщица в общежи
тие, где живут механизаторы, —  
найти ее заставляют главного ин
женера.

—  Механизаторы твои, ты о них 
и заботься, —  говорят мне.

Видимо, поэтому даже справку в 
бухгалтерию о том, сколько прора
ботала уборщица общежития, тоже 
приходится писать не кому-нибудь, 
а главному инженеру.

Как же все-таки сделать так, что
бы инженер мог больше заниматься 
своей непосредственной работой?

Ощутимую помощь инженеру мо
ж ет оказать технический совет. У 
нас в колхозе подобный совет суще
ствует, и польза от него большая. 
Входят в технический совет восемь 
инженерно-технических работников, 
решающих вопросы управления ме
ханизированным производством. Со
бираемся мы раз в месяц, причем, 
чтобы не распыляться, выносим на 
повестку дня один, наиболее акту
альный вопрос.

Например, недавно в колхозе ре
шили организовать техническое об
служивание механизмов на живот

новодческих фермах. Отныне и в жи
вотноводстве, так же как в полевод
стве, будут мастера-наладчики. Внед;
рить новшество помог технический 
совет.

Работа совета заранее планирует
ся, а его заседания протоколируются. 
Может быть, это формальность, но 
она. как-то дисциплинирует. Сейчас, 
во время зимнего ремонта техники, 
технический совет собирается еже
декадно, что. позволяет держать ре
монт под постоянным контролем.

Необходимое условие инженерной 
службы в колхозе —  повышение 
квалификации так называемого 
среднего звена. Большинство наших 
механиков отделений — .практики. 
Прав тов. Никитин, говоря о необхо
димости переподготовки механиков в 
областном масштабе,

В заключение хочется сказать вот 
о чем. Грандиозные успехи промыш
ленности позволили в короткий срок 
оснастить наши колхозы и совхозы  
разнообразной техникой. Машин- на 
селе стало в достатке. Это в корне 
изменило процессы труда во всех 
отраслях сельского хозяйства. Но, 
видимо, руководители хозяйств под
ходят к некоторым вещам со старой 
меркой. И этот, если так можно вы
разиться, консерватизм сказывается 
на их отношении к инженерной 
службе в колхозах и совхозах. Оче
видно, именно в этом и кроется ос
новная причина всех неурядиц в ин
женерной службе.

Какими бы сложными и совершен
ными ни были машины, судьбу про
изводства решают люди. И в основ
ном люди, подготовленные в специ
альных учебных заведениях, люди4 
знающие. Если будет У них больше 
простора для творческой инициати
вы, если они будут заниматься свои
ми делами, общее дело от этого толь
ко выиграет.

Коль инженер в хозяйстве носит 
звание главного, дела его должны 
быть тоже главными и большими. Ра
ди этого он и получил в свое время 
диплом.

П. П0ПЕЛЯЕВ,
главный инженер колхоза име
ни XXII съезда КПСС Кожевни- 
невского района.

В П Е Р Е Д И — 2 0 - Т Ы С Я Ч Н И К
В Ергайском леспромхозе первен

ство в соревновании занимает ма
стерский участок Красноярского ле
сопункта, которым руководит т. Гри
горьев. Здесь работают четыре ма
лые комплексные бригады. Одну из 
них возглавляет опытный механиза
тор В. С. Корнеев. Его бригада доби
лась наибольшей выработки по лес
промхозу. С начала года заготовлено

2 0 .9 1 9  кубометров леса. Это почти 
на 6 тысяч больше, чем предусмот
рено планбм на год.

Второе место занимает бригада 
В. Н. Яковлева. Этот коллектив уже 
выполнил годовой план на 123  про
цента и дал дополнительно 3 .5 2 6  
кубометров леса.

Н. СПИРИДОНОВ.
Кривошеинский район.

Письмо в редакцию П Е Р Е Д О В О Й
Ы  О Т Ч И Т Ы В А Ю Т С Я .. В  СЕКРЕТЕД Е П У Т А Т

На участке 43-го избирательного 
округа г. Томска состоялась встре
ча избирателей со своими депутата
ми в областной, городской и район
ный Советы депутатов трудящихся.

Отчеты депутатов являются ис
пытанным' средством контроля масс 
за деятельностью органов своей вла
сти. Они способствуют укреплению 
связей Советов с избирателями и 
привлечению их к управлению .все
ми отраслями хозяйства.

Депутат областного Совета Нина

Андреевна Волынцева рассказала 
собравшимся о решениях по
следних сессий областного Совета. 
Особенно подробно она останови
лась на вопросах предупреждения 
безнадзорности среди подростков.

Тов. Волынцева рассказала и о 
своей личной депутатской деятель
ности.

С краткими сообщениями о про
деланной работе выступили депу
таты горсовета тт. Бураков, Павчен- 
ко и депутат райсовета тов. Карев.

Избиратели интересовались вы
полнением своих наказов. Некото
рые из них еще не выполнены.

Избиратели обратили внимание 
депутата горсовета А. Д. Павченко, 
являющейся членом комиссии гор
совета по благоустройству города и 
охране природы, на продолжающееся 
в Томске уничтожение памятников 
деревянного зодчества. А они пред
ставляют бесспорную архитектур
ную ценность,

А. ПИЧУГИН.

П Л Ю С

Ч Е Т Ы Р Е

М ИЛ Л И О Н А
Томский завод резиновой обуви и 

резинотехнических изделий успешно 
выполнил семилетнюю программу. С 
1 9 5 9  года коллектив предприятия 
выпустил на 1 7 9  миллионов рублей 
продукции. До конца года ее будет 
выдано дополнительно на четыре с 
лишним миллиона рублей.

Передовые цехи ^предприятия —  
цех формовых сапог и подготови
тельный.

Завод за последние годы попол
нился современным, совершенным 
оборудованием. Среди него —  элек
тронно-счетная машина «М арс-200», 
регулирующая температуру и время 
при вулканизации сапог в электро
прессах; реле времени на гидро
прессе; наклонный элеватор для 
подъема и погрузки ящиков с гото
вой продукцией, сконструированный 
работниками завода. Члены общест
венного конструкторского бюро цеха 
формовых сапог изготовили механи
зированную установку для подачи 
сапог на обрезку и в 0TK.

Сейчас на заводе действует пять 
конвейерно-поточных линий сборки 
калош. Три подобные линии установ
лены на сборке сапог и бот.

На предсъездовской вахте высоко
производительно трудятся прессов
щики П. Романенко, И. Мошкалев, 
А. Гладкий, швеи И. Некрасова, 
А. Иванова. Отличных показателей 
добивается бригада по выпуску- изо
ляционной ленты К. Прошутина.

Для рентабельной работы пред
приятия разработан план укрепле
ния хозяйственного расчета в цехах. 
Коллектив завода начал осущест
влять трехлетний план по механиза
ции и улучшению условий труда.

В. ЖИРНОВ.

опыт.
В конторе нашей бригады стоит 

переходящее красное знамя правле
ния колхоза. Вручено оно было нам 
два года назад за высокие производ
ственные показатели в полеводстве 
и животноводстве. А сейчас какая 
бригада впереди? Могут сказать, мол, 
раз знамя у вас, значит, вы и воз
главляете соревнование. Но лично я 
не уверен, что наша бригада все эти 
два года удерживает первенство. Не 
такого уж  высокого потолка мы до
стигли, чтобы быть непобедимыми. 
Но о том, как работают колхозники 
двух других комплексных бригад, я 
и понятия не имею. Не заведено у 
нас информировать людей об итогах 
соревнования бригад.

Со многими своими товарищами 
по работе обменивался я на этот 
счет мнением, и все они, как и я, 
задают себе вопрос: неужели такая 
уж большая это проблема? Сейчас—  
самое подходящее время поговорить 
с людьми об итогах сельскохозяйст
венного года, наметить планы на бу
дущее. Но похоже, что руководите
ли сельхозартели не собираются по
советоваться с людьми о дальнейших 
путях подъема экономики нашего 
хозяйства. По крайней мере, в на
шей бригаде об этом пока никто и 
речи не ведет.

Правда: иногда собирают брига
диров, партгрупоргов на совещания, 
но на них, как правило, речь идет о 
текущих хозяйственных делах. Спо
ру нет, об этом надо говорить, от 
таких дел никуда не уйдешь. Но при 
всей своей пользе совещания носят 
однобокий характер. Я не помимо, 
чтобы на них председатель колхоза 
тов. Железнов рассказал о затратах 
труда на производство центнера мо
лока, мяса, о себестоимости другой 
продукции. Велики ли они? Что наш  
сделать, чтобы снизить себестои
мость? Ведь это как раз те вопросы, 
которые глубоко волнуют каждого 
труженика.

Вообще, надо сказать, руководи
тели хозяйства и партийной органи
зации в течение всего гола мало об
щаются с людьми, редко прислуши
ваются к мнениям и советам рядо
вых тружеников.

Взять, например, секретаря парт
бюро колхоза тов. Шестакова. В

бригаде он бывает. Но интересуется 
главным образом хозяйственными 
делами. Конечно, и эти вопросы не 
могут его не тревожить, но все же 
как секретарь он должен, по-моему, 
прежде всего знать настроение кол
хозников, их мысли. Секретарь парт
бюро редко беседует с людьми по 
душам. Даже с нами, коммуниста
ми, он разговаривает официальным 
тоном.

Вспоминается такой случай. Пос
ле перевода коров на пастбища в 
колхозе резко упали надои молока. 
К пастухам и дояркам приехал тов. 
Шестаков. Он наскоро побеседовал с 
животноводами и сразу же уехал. 
Мало было толку от его визита. А 
ведь кому ж е, как не ему надо бы
ло поговорить по душам с людьми, 
подбодрить их, организовать между 
ними боевое соревнование за повы
шение надоев молока.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС особенно остро встал вопрос о 
внедрении в производство достиже
ний науки и передовой опыта. У 
нас же, в колхозе, этот участок ра
боты, пожалуй, самый запущенный. 
Четыре года назад в колхозе имени 
Ленина (сейчас он объединен с дру
гим хозяйством) впервые в Пара- 
бельском районе вырастили высокий 
урожай кукурузы. Собрал председа
тель полеводов и сказал:

—  Езжайте за опытом, потолкуй
те с людьми, расспросите у них об 
агротехнике возделывания кукурузы, 
ничего не упускайте.

Два дня мы изучали опыт передо
виков, многое из увиденного внед
рили у себя. Сейчас эта форма пе
редачи передового опыта забыта. 0 
поездках в передовые полеводческие 
бригады, на лучшие животноводче
ские фермы в правлении никто не 
вспоминает. А жаль. Мы не ездим к 
передовикам, и у  нас никто не бы
вает. А у наших полеводов можно 
кое-чему поучиться. В нынешнем за
сушливом году они с каждого гек
тара собрали по 2 2 3  центнера кар
тофеля. Могут сказать, это случай
ность. Нет, победили передовая аг
ротехника, забота людей о возделы
вании этой трудоемкой культуры. 
Почему бы, скажем, не собраться 
нашим бригадирам вместе и 'не по

слушать рассказ полевода о выра
щивании высоких урожаев карто
феля? Это тем более важно, что в 
других бригадах урожай этой куль
туры совсем мизерный.

Мы слышали о славных делах 
колхозников второй комплексной 
бригады сельхозартели «Путь Лени
на». Здесь вот уже несколько лет 
подряд получают высокие и устой
чивые урожаи зерновых культур, 
кукурузы, картофеля, добиваются 
высокой продуктивности скота. По
сещение этой' бригады и изучение 
опыта на месте было бы куда полез
нее, чем несколько беспредметных 
лекций о передовом опыте, которые 
изредка читаются у нас. Видимо, 
боязнь по-серьезному заняться изу
чением передового опыта —  болезнь 
не только правления колхоза, пар
тийного бюро, но прежде всего рай
онного управления. сельского хозяй
ства.

Работники управления вспомина
ют о достижениях маяков полевод
ства и животноводства, главным об
разом, на ежегодных районных со
вещаниях передовиков сельского хо
зяйства. Но закончилось такое сове
щание, и о передовиках забывают на 
второй же день. Такое отношение к 
ним, кроме вреда, ничего не дает. В 
течение года ряды передовиков ре
деют: не получая поддержки, со сто
роны правлений колхозов и первич
ных партийных организаций, они 
быстро сдают позиции. На следую
щем совещании имена передовиков, 
названные год назад, упоминаются 
редко.

Какой вывод хочу я сделать из 
всего сказанного? Мартовский Пле
нум ЦК КПСС поставил перед тру
жениками села большие задачи по 
подъему экономики колхозов и сов
хозов. Решать их надо на основе по
следних достижений науки и пере
довой практики. Нельзя допускать, 
чтобы, скажем, в одном и том же 
колхозе ценный опыт, накопленный 
одной бригадой, оставался в секрете 
и не использовался всеми тружени
ками артели.

В. СОСНИН,
колхозник сельхозартели ' име
ни Шишнова Парабельского
района, член НПСС.

В такой отличный морозный денек Лене Шерсто
битовой легко представить себя Снегурочкой или 
другой героиней какой-нибудь сказки. Надо только 
чуть-чуть фантазии. А молодости этого не занимать. 
Тем бэлее, что Лена — активный участник художе
ственной самодеятельности, и ей не раз приходилось 
перевоплощать-ся на сцене.

В жизни Лена Шерстобнтова — доярка. На фер
му она пришла после того, как закончила девять 
классов. Комсомольский задор, школьные знания по
могли ей- хорошо освоить доярское дело.

НА СНИМКЕ: Е. Шерстобнтова, доярка колхоза 
имени Ленина Бакчарского района.

Фото В, Ефименко.
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ЗАЖЕЧЬ МОЖЕТ ТОТ, 
КТО САМ ГОРИТ
С ОБЛАСТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ОБЩЕСТВА , ЗНАНИЕ‘

Цифры. Те, что радуют, 
и те , ч то  т р е в о ж а т

Ежедневно в городах и селах об
ласти читается около 200 лекций. 
Каждый день тысячи людей идут в 
клубы, краснь е уголки, в агитпунк
ты, чтобы услышать слово лектора, 
почерпнуть знания, глубже осмыс
лить политику партии, узнать ново
сти международной жизни, познако
миться с передовым опытом, с до
стижениями науки и техники. Лек
ция прочно вошла в нашу повседнев
ную жизнь.

И в отчетном докладе, с которым 
выступил на конференции председа
тель правления областной организа
ции общества «Знание» профессор 
Б. А. Альбиький, и в выступлениях 
делегатов конференции приводилось 
немало цифр, характеризующих раз
мах лекционной пропаганды в об
ласти В рядь общества за послед
ние два с половиной года пришло 
3.719 новых членов. Сейчас в обла
стной организации общества состо
ит 8 660 человек. Среди них — 76 
профессоров, 577 доцентов и кан
дидатов нау:. Из года в год растет 
количество читаемых лекций. За 
2 года прочитано 142 тысячи лек
ций. Рост в два раза по сравнению с 
1958—59 годами. Народные универ
ситеты, лектории и кинолектории, 
циклы лекций, тематические вечера, 
устные журналы, вечера вопросов и 
ответов, теоретические конференции 
— все эти формы лекционной про
паганды получили широкое распро
странение, Открыто 76 народных 
университетов, 200 кинолекториев. 
Многие из них накопили интересный 
опыт работы, завоевали популяр
ность у трудящихся, Дипломами и 
почетными грамотами правления 
Всероссийско) о общества «Знание» 
отмечены Тсмский городской уни
верситет здоровья, Асиновский уни- 
версчтет сельскохозяйственных зна
нии, почетными грамотами — уни
верситет изобразительного искусства 
в г, Томске и Тегульдетский универ
ситет научного атеизма.

Называние» на конференции и дру- 
тие цифры Такие, которые говорят 
о том, что еще далеко не все воз
можности и резервы для усиления 
лекционной пропаганды, для роста 
рядов общества использованы. Не
которые из этих цифр не могут не 
вызвать тревогу. Около трети чле
нов общест та по существу не прини- 
Masi никакого участия в его работе, 
стоит в стороне от лекционной про
паганды. Третья часть — это почти 
три тысячи .еловек. Огромная си
ла, если привести ее в действие.

Много ещ интеллигенции вне ря
дов общества. Из 400 специалистов 
сельского хозяйства в Томском 
районе членами общества являют
ся всего 47. В поселках Берегаевско- 
го леспромхоза насчитывается око
ло cia учителей, врачей, инженерно- 
технических работников. Членами 
общества состоят всего 16 человек. 
Ни на одном лесопункте здесь нет 
первичной организации членов об
щества. К сожалению, таких фактов 
немало. Не состоят в обществе мно
гие учителя, преподаватели вузов.

Дело спорится в руках 
и н и ц и а т и в н ы х
Семь лет на заводе «Томкабель» 

организацией общества руководит 
член партбюро, директор предприя
тия тов. Сурков А. П. Всего восемь 
человек объединяла группа лекторов 
в 1958 году. Сейчас на заводе—165 
членов общества, работающих в трех 
секциях. Создаются организации об
щества в це>ах. Только в этом году 
заводские лекторы прочитали око
ло 250 лекций. На заводе' ряд лет 
работают факультет достижений нау
ки и техники, школа передового опы
та, читается цикл лекций о решениях 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
проводятся научно-технические, эко
номические и читательские конфе
ренции, вечера трудовой славы, те
матические зечера. Об опыте рабо
ты организации общества на заводе 
рассказала в своем выступлении 
тов. Павлова В. С.

Интересным опытом поделился 
ректор Асиновского университета 
сельскохозяйственных знаний тов. 
Баженов С. С. Университет вступил в 
третий учебный год. В нем созданы 
четыре факультета. Слушатели уни
верситета — руководители хозяйств, 
агрономы, зоотехники, экономисты. 
С лекциями - университете выступа
ют руководящие партийные и совет
ские работники, специалисты, пере
довики колхозного производства, 
ученые вузов Томска. Часто лекции 
сопровождаются фильмами, расска
зывающими о передовом опыте. 
Особенно интересно проходят заня
тия непосредственно на передовых 
фермах, в колхозах.

Немело добрых слов было сказа
но на конференции о работе Чаин- 
ской районной организации об
щества. Вот уже 16 лет эту организа
цию возглавляет большой энтузиаст 
своего Дела И. Н. Тельнов. Здесь 
впервые в нашей области стали со
ставлять единый план лекционной 
пропаганды. Это позволило добиться 
многого. В районе, как правило, во 
всех населенных пунктах, в том чис
ле и отдал энных, читается не менее 
2 лекций в месяц. Установлен стро
гий контроль за выполнением плана. 
Срывы лекций здесь — явление 
чрезвычайно редкое.

Много интересных дел на счету 
Поротниковской организации Бакчар- 
ского района, лекторов подшипни
кового, электролампового заводов и 
других. Вэ главе этих организаций 
стоят люди деятельные, вкладываю
щие в работу боевой задор, жар 
души и сердца.

Но беда, коль у руководства лек
ционной пропагандой оказываются 
равнодушные, безынициативные.

Тогда дело хиреет. Сошлемся на та
кой пример.

Шло собрание общественно-полити
ческой секции Бакчарской районной 
организации общества «Знание». От
читывался председатель секции тов. 
Ломаев. Отчет занял не более пяти 
минут. Тов Ломаев лишь перечислил 
активных лекторов и тех, кто чис
лится в пассиве. Пассива оказалось 
больше. Последовали вопросы. От
веты не отличались полнотой и раз
нообразием. Каждый из них начи
нался со слова «нет» или с «не» и 
«ни».

Мало инициативы в работе прояв
ляли Парабельская и Верхнекетская 
организации общества. Здесь коли
чество лекций снижается, а не увели
чивается. Крупные недостатки отме
чались в организации и содержании 
лекционной пропаганды в Орлов
ском, Асиновском леспромхозах, на 
Томском заводе математических 
машин и других предприятиях.

Слово живое и мертвое
Леюор — боец партии. Хорошая 

лекция дает слушателям не только 
определенную сумму знаний. Она 
воспитывает слушателя, формирует 
его мировоззрение, разжигает у не
го жажду творчества, поиска, непри
миримость к недостаткам, стремле
ние трудиться лучше, продуктивнее. 
Хорошая, интересная лекция всегда 
найдет отклик в мыслях и сердце 
слушателя

В рядах областной организации об
щества немало лекторов, чьи лекции 
слушать любят, идут на них с ин
тересом, На конференции называли 
десятки имен подлинных мастеров 
и энтузиастов лекционной пропаган
ды. Это профессора К. П, Ярошев- 
ский, Н. Ф. Тюменцев, С. П. Карпов, 
Д. Д, Яблоков, доценты М. П. Евсе
ев, Ф. А. Селиванов, Н. П. Слинко, 
А. П. Бычков и многие, многие дру
гие.

Об одном из сельских лекторов, 
учителе физики Б. А. Бородиче, рас
сказал в своем выступлении пред
седатель Малиновской организации 
общества «Знание» Томского района 
тов. Шиянов А. А. Человек увлекаю
щийся, убежденный, тов. Бородич 
умеет убедить, увлечь слушателей.

— Сам горит и других зажигае'т, 
— так охарактеризовал тов. Шиянов 
этого сельского лектора.

Самому гореть и других зажигать
■ эго неотъемлемое качество луч

ших лекторов.
Как часто, однако, можно услы

шать еще поверхностную, серую, 
неинтересную лекцию, которая не 
дает пищи мыслям, не заденет в 
сердце слушателя ни одной струны!

За последнее время, как отмеча
лось на конференции, некоторые 
организации общества ослабили 
внимание к качеству лекций, их 
идейному содержанию. Иногда в 
лекциях допускаются серьезные про
махи и ошибки.

«В чем вред сектантства?» — с та
кой лекцией выступил перед кол
лективом Томской пристани препо
даватель ТИРиЭТа тов, Назимок. Те
ма лекции по существу оказалась 
нераскрытой. Лектор ушел в исто
рию возникновения различных сект 
и очень м а т  говорил о современ
ном сектантстве, ничего не расска
зал об антиобщественной деятель
ности сектантов в нашей области. 
Чем вредны идеология и деятель
ность сектантов? Слушатели не полу
чили ответа на этот вопрос.

Неправильные выводы содержа
лись в лекции преподавателя уни
верситета тов. Воловича на тему: 
«Правовые нормы управления на
родным хозяйством СССР». Лектор 
не утруждал себя марксистско-ле
нинским анализом действительности, 
зато не жалел черной краски при 
рассмотрении явлений нашей жиз
ни. Слушатели справедливо высказа
ли возмущение по поводу лекции.

К сожалению, такие факты не еди
ничны. Порой злоупотребляют чер
ной краской некоторые лекторы, чи
тающие лекции на моральные те
мы. Их глаз подмечает почему-то 
только отрицательные явления и 
факты. А в результате перед слуша
телем предстает моральный облик 
советского человека в извращенном 
свете.

Это вовсе не значит, что лектор 
должен лакировать нашу действи
тельность. О недостатках, трудно
стях надо говорить, но говорить 
объективно, указывая пути их пре
одоления, не сгущая краски, не за
тейся наии успехи, положительное в 
нашей жизни. Задача лектора —, 
звать на борьбу с недостаткам^, 
поднимать людей на преодоление 
трудностей.

Низкое качество некоторых лек
ций свидетельствует о том, что в 
ряде организаций общества и сек
ций слабо осуществляется контроль 
за содержанием лекцйонной пропа
ганды, мало оказывается методиче
ской помощи лекторам, в первую 
очередь, начинающим.

Делегаты конференции тт. Шия
нов А. А,, Швейцер А. И., Ба 
женов С. С., Осокин В. В, и дру 
гие отмечал ч, что правление об
ластной организации общества мало 
помогает се-ьским лекторам. На се
ло редко выезжают высококвалифи
цированные лекторы — профессора 
и доценты. Нет строго продуманной 
системы планомерности в организа
ции учебь лекторских кадров. Мало 
для лекторов проводится семинаров 
и особенно научных и методиче
ских конференций. Правление обла
стной организации провело научно- 
методическую конференцию «За вы
сокую действенность лекционной 
пропаганды». Но это хорошее начи
нание не получило широкого рас
пространения. На конференции 
подчеркивалось, что необходимо 
создать постоянно действующие се
минары. кур.ы и школы лекторов.

Многое поедстоит сделать по 
улучшению тематической направлен

ности лекгионной пропаганды. Зача
стую тематика лекций складывается 
стихийно. В ряде организаций, в ча
стности, в Кривошеинской и Молча- 
новской, она годами почти не обнов 
ляется. Плохо изучаются и учиты
ваются запоосы различных групп 
населения,

В тематику лекционной пропаган 
ды включает.я мало тем по резуль
татам исследований ученых томских 
вузов. На этот недостаток указывал 
в своем выступлении профессор 
К. П. Ярошезский, Интерес к таким 
лекциям велик. Связь лекционной 
пропаганды с научной работой помо
жет повысить качество лекционной 
пропаганды.

Чтобы лекционная пропаганда ста
ла более действенной, целеустрем
ленной, нужно постоянно разнообра
зить ее формы, находить новые, бо
лее гибкие методы пропаганды. По
чему бы, говорил преподаватель 
университета гов. Вольфсон С. В., 
лектору не приехать в коллектив ра
бочих просто побеседовать, погово
рить по душам, ответить на интере
сующие вопросы, например, по меж
дународному положению? Люди вы
росли. Надо учить слушателей более 
углубленно пикать в вопросы меж
дународной жизни.

Г л а в н ы м  з а д а ч а м — 
г л а в н о е  в н и м а н и е
Почти в каждом выступлении на 

конференции звучала одна мысль: 
надо улучшить пропаганду теории и 
истории партии. Программы КПСС, 
решений мартовского, сентябрьско
го, декабрьского Пленумов ЦК пар
тии. Хотя количество популярных 
лекций по вопросам теории и поли
тики партии за последнее время вы
росло, все же нельзя признать, что 
их достаточно. Очень мало читается 
лекций об и- торическом опыте пар
тии, по произведениям В. И, Ленина 
в Каргасоксксм, Гегульдетском, Ше- 
гарском и некоторых других райо
нах. Ряд организаций общества сла
бо пропагандирует решения мар
товского и сентябрьского Пленумов 
ЦК КПСС.

Осуществление хозяйственной ре
формы, разработанной партией, на
стоятельно требует улучшать пропа
ганду экономических знаний. Учить 
руководителей производства, рабо
чих, колхоз тиков экономически мыс
лить, вести хозяйство рентабельно, 
считать с карандашом в руках — 
важная задача лекционной пропа
ганды. Однако далеко не везде эта 
работа ведется так, как требуют ин
тересы дела Мало читается лекций 
на экономические темы в Парабель- 
ском, Кожевниковском, Томском рай
онах.

Плохо поставлена пропаганда пе
редового опыта. В Кожевниковском 
районе, например, за 10 месяцев 
этого года прочитана всего одна 
лекция о г.ередойЬм опыте. В Кол- 
пашевской организации общества 
все еще ждут, когда руководители 
хозяйства представят справки об 
опь’те лучших доярок и птичниц. Но 
разве изучать И пропагандировать 
опыт нужно по справкам?

Серьезные недостатки отмечались 
на конференции в лекционной про
паганде среди молодежи. Тематика 
лекций для молодежи чрезмерно 
узка и сводится, как правило, к те
ме о дружбе, любви и товарище
стве. Почти ьег лекций о междуна
родном демократическом движе
нии молодежи и студенчества, о по
ложении молодажи в капиталистиче
ских странах, о ее борьбе за свои 
права, за мир, за социализм. Воспи
тывать молодежь на революцион
ных и трудовых традициях нашего 
народа, в дсхе требований мораль
ного кодекса строителя коммунизма 
— задача первостепенной важности.

Конференция приняла резолю
цию, направленную на улучшение 
лекционной г ропаганды, на повы
шение качества читаемых лекций. 
Избраны новый состав правления и 
рэвизионная комиссия.

На конференции выступили член 
правления Всероссийского общества 
«Знание» тов. Котов С. Г, и секре
тарь обкома КПСС тов. Кузнецов 
А. И.

Состоялось первое заседание 
правления областной организации 
общеова «Знание». Председате
лем правления избран профессор 
Б, А. Альбицкий, заместителями 
председателя — профессора В. А. 
Пегель М. С. Горохов, доценты Л. М. 
Седаков, А. А. фурман, ответствен
ным секретарем — М. И, Печеных

И. АЛЕКСЕЕВ.
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ЯПОНИЯ. Днем в 
ночью не закрываются 
игорные дома-пачинко. 
Тысячи японцев в на
дежде на выигрыш ча
сами простаивают у 
пожирающих время и 
деньги автоматов для 
игры в городе Кобе.
(Фотохроника ТАСС).

О с у ж д е н и е  п о л и т и к и  а п а р т е и д а
НЬЮ ЙОРК, 18 декабря. (ТАСС). Гене

ральная Ассамблея большинством в 85 голо
сов при двух против и 19 воздержавшихся 
приняла вчера резолюцию по вопросу о 
Юго-Западяой Африке.

Резолюция^Ъсуждает политику апартеида и 
расовой дискриминации, проводимую прави
тельством Южной Африки в Юго-Западной 
Африке, и подтверждает право народа этой 
территории на свободу и независимость. Ас
самблея призвала правительство Южной Аф
рики немедленно ликвидировать все базы и

другие военные установки, расположенные на 
территории Юго-Западной Африки, и осуждает 
политику южноафриканских финансовых кру
гов, которые безжалостно эксплуатируют 
людские и материальные ресурсы Юго-Запад
ной Африки

Резолюция осуждает также правительство 
Южной Африки за егт отказ сотрудничать с 
ООН в осуществлении Декларации о предо
ставлении независимости колониальным стра
нам и народам.

МАНЕВР КОЛОНИАЛЬНЫХ ДЕРЖАВ НЕ УДАЛСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. Кор

респонденты ТАСС С. Лосев и 
Ю. Романцов передают: Вчера де
легации афро-азиатских стран и 
социалистичзских государств на 
Генеральной Ассамблее сорвали 
махинации колониальных держав, 
стремившихся недопустить одобре
ния Ассамблеей резолюций Четвер
того комитета по вопросам об Ома
не и Юго-Западной Африке.

Западные делегации попытались 
повторить вчера трюк, который им 
удался 16 декабря на Ассамблее 
благодаря неблаговидной позиции 
председателя Ассамблеи Фанфани, 
злоупотребившего вверенным ему 
высоким постом. Фанфани перед 
голосованием резолюции Четверто
го комитета о двадцати шести ма
лых островах — колониальных 
владениях США и Англии в Ин
дийском, Тихом и Атлантическом 
океанах — вынес решение, что

эта резолюция дблжна принимать
ся не простым большинством, а 
двумя третями голосов.

Вчера делегация США выступи
ла за то, чюбы такая же проце
дура была применена и к резолю
циям по Оману и Юго-Западной 
Африке. Этот маневр был отверг
нут 63 голосами против 37 при 12 
воздержавшихся.

Перед голосованием представи
тель СССР П. Д. Морозов осудил 
председателя Ассамблеи за содей
ствие недостойным попыткам коло
ниальных держав задержать и за
тормозить осуществление Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальным странам и наро
дам.

Генеральная Ассамблея приня
ла вчера большинством в 61 голос 
резолюцию по вопросу об Омане. 
Резолюция призывает правитель
ство Англии незамедлительно пре

кратить репрессивные 
действия против народа 
Омана, вывести войска I
с этой территории и I_ _ _ _ _ _ _ __
освободить всех политических за
ключенных и искоренить на терри
тории Омана английское господство 
во всех его формах. В документе 
призиается неотъемлемое право 
народа Омана на самоопределение 
и независимость.

Против этой резолюции, проект 
которой быт представлен на рас
смотрение Генеральной Ассамблее 
Четвертым комитетом, голосовали 
18 делегаций, в том числе пред
ставители Англии, США, Португа
лии, Южной Африки, Канады. 32 
делегации при голосований воздер
жались.

Ответственность за войну 
во Вьетнаме несут США

НЬЮ-ЙОРК. 18 декабря. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк тайме» 
поместила письмо бывшего сотруд
ника государственного департамен
та США Чарльза Тэйта, который 
указывает, что ответственность за 
войну во Вьетнаме несут Соеди
ненные Штаты. Американское пра
вительство, пишет он, поощряло 
режим Нго Динь Дьема противить
ся осуществлению Женевских со
глашений 1954 года, предусмат
ривающих проведение выборов во 
Вьетнаме.

Все «сладкие слова» о перегово
рах «без условий», о мирном уре
гулировании положения во Вьет
наме, заявляет автор письма, име
ют своей целью прикрыть стремле
ние США сохранить раздел во 
Вьетнаме и установить свой воен
ный контроль.

Касаясь попыток США вло
жить в руки западногерманских

реваншистов ядерное оружие, 
Чарльз Тэйт спрашивает: «Не
ужели вы серьезно думаете, 
что Советское правительство мол
чаливо согласится на допуск Гер
мании к ядерному оружию?». Со
ветский Союз, который дважды в 
течение этого столетия подвергал
ся нападению Германии, считает, 
что Западная Германия не отказа
лась от своих притязаний на тер
ритории, расположенные по дру
гую сторону линии Одер—Нейсе,

Советский Союз знает, пишет да
лее Тэйт, что наши военные спе
циалисты обучают западногерман
ские войска обращению с ядерным 
оружием, знает, что мы готовы в 
любой момент обрушить на него 
бомбы. Неужели вы действительно 
удивлены беспокойством Советско
го Союза? — спрашивает Чарльз 
Тэйт,

С Б И Т О  816  С Т Е Р В Я Т Н И К О В
ХАНОЙ, 18 декабря. (ТАСС). 

Во время налета авиации США на 
территорию ДРВ 15 декабря над 
провинцией Кчуангнинь сбито два 
американских самолета, сообщает

агентство ВИА. Таким образом, с 
5 августа 1964 года над террито
рией ДРВ сбито 816 американских 
самолетов.
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Де Голль избран 
президентом Франции

ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). 
В 02.30 по парижскому времени 
(в 04.30 по московскому времени) 
министерство внутренних дел 
Франции опубликовало официаль
ные результаты второго тура пре
зидентских выборов во Франции 
(без заморских территорий). Со
гласно этим данным, в избиратель
ные списки было внесено 
28.558.709 человек; приняли уча
стие в голосовании: 24.124.448
(84 Процента); действительных 
бюллетеней: 23.454.811. За де
Голля голосовали: 12.868.661 (55 
процентов); за Миттерана голосо
вали: 10.586.150 (45 процентов).

Таким образом, де Голль избран 
президентом Франции. Срок полно
мочий президента — 7 лет.

„Джеминай-7" 
завершил полет
К о с м и ч е с к и й  к о р а б л ь  « Д ж е м и 

н а й - 7 »  с  к о с м о н а в т а м и  Ф .  Б о р м а н о м  
и  Д ж .  Л о в е л л о м  н а  б о р т у  п р и в о д н и л 
с я  1 8  д е к а б р я  в  1 7  ч а с .  0 5  м и н .  в  А т 
л а н т и ч е с к о м  о к е а н е  в  р а й о н е  к  ю г у  
о т  Б е р м у д с к и х  о с т р о в о в .  К о р а б л ь  п р о 
б ы л  в  к о с м о с е  о к о  д о  1 4  с у т о к ,  с о в е р 
ш и в  п о ч т и  2 0 6  о б о р о т о в  в о к р у г  З е м 
л и  ( н а  2 0 6 - м  в и т к е  б ы л и  в к л ю ч е н ы  
т о р м о з н ы е  р а к е т ы )  и  п р о л е т е в  в  к о с 
м о с е  б о л е е  8 м и л л и о н о в  к м .

(ТАСС).

РЕЗУЛЬТАТЫ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО 
МЕДИЦИНСКОГО ОБСЛЕДОВАНИЯ

Н Ь Ю - Й О Р К .  П р е д в а р и т е л ь н о е  м е 
д и ц и н с к о е  о б с л е д о в а н и е  Ф .  Б о р м а н а  
и  Д .  Л о в е л л а ,  п р о в е д е н н о е  н а  б о р т у  
а в и а н о с ц а  « У о с п ъ ,  п о к а з ы в а е т ,  ч т о  
1 4 - д н е в н ы й  к о с м и ч е с к и й  п о л е т  н е  с к а 
з а л с я  п а г у б н о  н а  с о с т о я н и и  и х  з д о 
р о в ь я .

О с м а т р и в а в ш и й  к о с м о н а в т о в  в р а ч  
М и н н е р с  з а я в и л ,  ч т о  э к и п а ж  к о р а б л я  
« Д ж е м и н а й - 7 » н е  и с п ы т ы в а л  н е д о м о 
г а н и й  о т  к о с м и ч е с к о й  и л и  м о р с к о й  б о 
л е з н е й .  Н е  п р о я в и л о с ь  т а к ж е  с и м п 
т о м о в  н а р у ш е н и я  д е я т е л ь н о с т и  в е с т и 
б у л я р н о г о  а п п а р а т а .

З а  в р е м я  д л и т е л ь н о г о  к о с м и ч е с к о 
г о  п о л е т а  у  н и х ,  к а к  и  п р е д п о л а г а 
л о с ь ,  с н и з и л о с ь  д а в л е н и е  к р о в и .  С п е 
ц и а л и с т ы  у т в е р ж д а ю т ,  ч т о  к р о в я н о е  

д а в л е н и е  д о л ж н о  н о р м а л и з о в а т ь с я  з а  

д в о е  с у т о к .  Ф .  Б о р м а н  и  Д .  Л о в е л л  

п о т е р я л и  в  в е с е  п е р в ы й  — 9,6 ф у н т а ,  

в т о р о й  — 5,9. Э т о  т а к ж е  с ч и т а е т с я  

в  п р е д е л а х  н о р м ы .

Т р е б о в а н и е  н а с е л е н и я  О к и н а в ы
ТОКИО, 18 декабря. (ТАСС). Амери

канская военная база на Окинаве играет 
асе более важную роль в планах амери
канской военщины, ведущей агрессив
ную войну во Вьетнаме. Этот японский 
остров превращен американцами в пе
ревалочную базу для своего военного 
снаряжения, направляемого из США во 
Вьетнам. 1 ак заявил вашему корреспон
денту работник федерации профсоюзов 
Окинавы Утняма, порт Наха в настоящее 
время до отказа забит автомашинами,

танками, штабелями снарядов, авиацион
ных бомб и другого военного снаряжения, 
предназначенного для отправки во Вьет
нам. Все причалы заняты военными 
транспортами. Над городом днем и нбчью 
слышен гул самолетов. Словом, Обста
новка на острове такая же, как во время 
войны в Корее. Население Окинавы, под
черкнул Утияма, решительно- протестует 
против превращения их острова в аме
риканок} ю военную базу и требует вос
соединения Окинавы с Японией.

Англия запретила поставки нефти в Южную Родезию
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Постоянный представи
тель Англии при ООН лорд Кара- 
дон в письме председателю Совета 
Безопасности сообщил, что ан
глийское правительство запретило 
поставки нефти и нефтепродуктов 
Южной Родезии.

Правительство', говорится в

письме, организует поставки неф
тепродуктов Замбии по воздуху.

Карадон охарактеризовал неф
тяное эмбарго как дополнение к 
экономическим и финансовым ме
рам, принятым Англией с целью 
«положить конец незаконному ре
жиму в Южной Родезии».

Р еа к ц и я  С м и та  н а  а н г л и й с к о е  э м б а р г о

Столица Республики Куба — Гавана. Район Ведадо.
(Фотохроника ТАСС).

ПАРИЖ. 18 декабря. (ТАСС). 
Южнородезийское правительство 
Смита сегодня объявило о прекра
щении поставок нефтепродуктов в 
Замбию. Об этом, как сообщает из 
Солсбери корреспондент АФП, за
явил министр торговли и промыш
ленности Южной Родезии Джордж 
Рудланд.

В сообщении указывается, что 
это решение южнородезийских вла
стей является ответом на введение 
Англией эмбарго на поставки неф
ти в Южную Родезию.

До сих пор бензин и другие 
нефтепродукты для Замбии по
ставлял нефтеперегонный завод в 
Умтали (Южная Родезия).

С у д а н  р а зо р в а л  о т н о ш е н и я  с  А н г л и ей
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Вчера поздно вечером 
правительство Судана на своем 
чрезвычайном заседании приняло 
решение о разрыве дипломатиче

ских ш ношений с Англией, сооб
щает агентство АП. Это решение 
принято в соответствии с решени
ем совета министров Организации 
африканского единства.

ВЕРНУТЬ ВЬЕТНАМУ ЧИСТОЕ НЕБО!
Мир Вьетнаму! Сейчас эти сло

ва звучат повсюду: и в далеких 
северных поселках, где живут и 
трудятся” рыбаки, охотники, неф- 
теразведчики, под сводами завод
ских цехов, в вузовских аудито
риях и на усадьбах колхозов и 
совхозов. Повсюду проходят мно
голюдные митинги в поддержку 
справедливой борьбы вьетнамско
го народа против американской 
агрессии.

—  Народ Северного Вьетнама 
добился больших успехов в со
циалистическом строительстве. Он 
создает новую жизнь и никому не 
угрожает, ничего не требует от 
других стран. Но его мирный труд 
нарушен американскими империа
листами. Позор американским аг
рессорам! —  заявила работница 
деревообрабатывающего цеха Кет- 
ского лесозавода тов, Половни'ко-

ва в своем выступлении на ми
тинге.

—  Американским агрессорам 
не задушить героический вьет
намский народ. В своей борьбе он 
не одинок —  с ним все люди, ко
торым дорог мир. Мы, комсомоль
цы, —  говорит секретарь комсо
мольской организации Верхнекет- 
ского райисполкома А. Крашенин
ников, —  призываем американ
скую молодежь потребовать от 
своего правительства прекратить 
агрессию во Вьетнаме.

Многолюдный митинг состоял
ся на центральной усадьбе колхо
за имени Шишкова Парайельско- 
го района. Участник Великой Оте
чественной войны, воспитатель 
интерната народов Севера-И. Я. 
Сукпватипын сказал:

.—  Правящие круги США рас

ширяют преступную агрессию в 
Южном Вьетнаме. Обстановка в 
Юго-Восточной Азии становится 

все более напряженной: горят горо
да и села, гибнут женщины и лети. 
Мы глубоко возмущены этими 
разбойничьими действиями амери
канского империализма и еди
нодушно одобряем и поддержива
ем Заявление Верховного Совета 
СССР по поводу американской 
агрессии во Вьетнаме.

На митинге лесозаготовителей 
в клубе поселка Берегаево Те
гу льлетского района выступил 
бывший фронтовик В. Ф. Филимо- 
ненко:

—  Я воевал в годы Великой
Отечественной войны и знаю, что 
такое война. Она несет смерть и 
горе. Поэтому я присоединяю свой 
голос к голосу всех миролюбивых

людей. Пусть американские агрес
соры немедленно убираются с чу
жой земли!

Гневными словами заклеймила 
действия американских стервят
ников. которые не щадят ни де
тей, ни женщин, работница обла
стного управления торговли тов. 
Сергеева, выступившая на митин
ге коллектива Томского облиспол
кома.

—  Как мать я требую: амери
канцы. убирайтесь из Вьетнама, 
пусть над вьетнамскими детьми 
сияет чистое небо! —  сказала 
она.

—  Мы. медицинские работники, 
стоящие на страже жизни и здо
ровья людей, особенно ясно пред
ставляем. какие неисчислимые 
страдания несет война людям, —  
сказал врач областного отдела

здравоохранения тов. Лаптаков.—  
Позор американским агрессорам, 
ведущим грязную войну во Вьет
наме!

Всюду, где проходят митинги, 
—  на центральной усадьбе совхо
за «Молчановский». в коллективе 
Асиновских ремонтно-механиче
ских мастерских, в колхозах име
ни Кирова, «Сибирь», имени Ле
нина Кожевниковского района а в 
других организациях, учрежде
ниях, предприятиях, учебных за
ведениях нашей области, трудя
щиеся требуют немедленно пре
сечь американскую агрессию во 
Вьетнаме, горячо одобряют миро
любивую политику Советского Со
юза и берут на себя обязательст
ва —  самоотверженным трудом 
крепить мощь и обороноспособ
ность своей Родины. *1

Т
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Николай Никанорович Зотов уже больше четверти века работает 
на ниве медицины.' Опытный врач, он ведет большую профилактиче
скую работу, часто выезжает на фермы совхоза. Коломиногривская 
больница, которой он сейчас руководит, занесена на Доску почета 
Чаинского района.

НА СНИМКЕ: Н. Н. Зотов.
Фото В. Ефименко.,

Отшумели бесплодные споры о 
«физике и лирике». Сама жизнь оп
ровергает нелепые выдумки об «уга
сании», «умирании» лирики в век 
физики. Поэзия —  это сама жизнь в 
особом художественном проявлении. 
Она приносит людям эстетическое 
наслаждение, участвует в повсед
невной борьбе за лучшие идеалы че
ловечества. М. Горький справедливо 
заметил: «Человек по ратуре своей 
—  художник. Он всюду, так или 
иначе, стремится вносить в свою 
жизнь красоту».

У рас  стали традиционными все
народные смотры —  ДНИ поэзии. 
Они ежегодно проводятся в Москве, 
Ленинграде и во "многих других го
родах, а все лучшее запечатлевается 
в ежегодных сборниках. Вот и сей
час такие сборники 1 9 6 5  года поя
вились на наших столах. Среди, них 
и сборник, изданный в Новосибир
ске*), в котором представлены так
же поэты Томска и Омска.

На страницах сборника встрети
лись поэты разных поколений. Стар
шее и среднее поколения представ
ляют широко известные поэты Ка
зимир Лисовский, Александр Смер
дов, Елизавета Стюарт, Илья Фоня- 
ков, Вадим Иванов, Василий Казан
цев и другие. О них уже немало пи
сали, все они —  члены Союза пи
сателей, имеют не по одному сбор
нику стихов, изданных и в Москве, 
и в Сибири. Маленькие биографиче
ские справки позволяют читателю 
узнать то. что характеризует поэта. 
Но сами стихи —  это та «страна»

*) День поэзии. Западно-Сибир
ское книжное издательство. 1965.

писателя, в которую мы входим. 
Разве, например, не узнаем мы веч
ного странника по Сибири, по Севе
ру в стихотворении Казимира Ли
совского «Звезда Полярная глядит в 
каюту»:

...Чем ближе Север —
Ночи все короче.
Река бушует, в сто ветров 

трубя...
Как чайкой стать?
Как на исходе ночи,
О, молодость, догнать,

вернуть тебя?1
Раздумья е друзьях, о большой 

жизни, о себе содержит небольшая 
лирическая поэма Александра Смер- 
дова «Наедине и вместе».

«Все убыстрение?! сердце и трез
вее разум», —  пишет поэт, и мы 
как бы вновь и вновь вспоминаем 
встречи с его стихами.

О «лете» своей жизни говорит 
Елизавета Стюарт:

Чудо жизни все длится и 
длится...

Но смогу ли, всему вопреки, 
Я за лето свое расплатиться 
Чистым золотом каждой 

строки?
Заманчиво перечитать еще раз 

стихи давно знакомых поэтов, вы
брать из них лучшее, но основная 
задача сегодняшнего разговора —  
это все-таки стихи томских поэтов 
(в «Дне поэзии» представлены 9 ав
торов).

В стихах «Весна света» и «След» 
нельзя не узнать Вадима Иванова—  
жизнелюба и одаренного труженика 
—  поэта, прозаика, художника. 
Многокрасочна жизнь в его стихах:

Ах, как много света в
феврале!

...............................

Т У Р И З М - С П О Р Т  ДЛЯ ВСЕХ
Томск — город мо

лодежи, а, значит, и го
род туристов. Всевоз
можными видами ту
ризма за этот год за
нималось около 80.000 
жителей области. Эту 
цифру назвал в своем 
докладе на II пленуме 
Томского . областного 
совета по туризму, со
стоявшемся 15 декаб
ря, председатель сове
та М. И. Зиньковский. 
Совет существует у нас 
два с половиной года. 
Особенно плодотвор
ным в его деятельности 
оказался истекающий 
год.

По путевкам «Инту
риста» в 1965 году за 
границей побывало 
тринадцать туристских 
групп. Чехословакия, 
Польша, Венгрия, Ав
стрия, Турция, Греция, 
Италия, Франция—вот 
далеко не полный пере
чень стран, где побы
вали томичи. Около 
12.000 человек побыва
ло в походах. Летом 
курсировали турист
ские поезда, теплохо
ды. А сейчас каждое 

воскресенье поезд

«Снежинка» увозит 
600 человек в Богаше- 
во. 28 декабря по мар
шруту Томск—Ленин
град — Мое кв а—Томе к 

отправится поезд
«Юный сибиряк». За 
право попасть в число 
650 его пассажиров бо
рются сейчас сотни 
школьников. Предпола
гаются туристские по
езда по Прибалтике, 
Черноморскому побе
режью, по городам-ге- 
роям.

О самодеятельном 
туризме говорить не на
до. Каждый второй 
стремится летом за 
город. Но всегда ли 
хорошо организован 
этот отдых. К сожале
нию, несмотря на по
становление ВЦСПС 
об организации турист
ских секций . во всех 
производственных кол
лективах, пока они ор
ганизованы далеко не ' 
везде. Неважно обсто
ят туристские дела в 
педагогическом и меди
цинском институтах. В 
педагогическом инсти
туте секции нет вооб
ще. А ведь плох будет

тот педагог, который 
выучит школьников, 
скажем, физике и хи
мии, но не научит их 
любить природу. Обла
стной совет студенче
ского ДСО «Буревест
ник» тоже мало обра
щает внимания на ту
ризм. А ведь это же са
мый массовый, вид 
спорта! Кстати, теперь 
он вновь включен во 
всесоюзную спортив
ную классификацию. 
Крайне плохо обстоят 
дела с туризмом в 
«Трудовых резервах». 
Может, конечно, разви
ваться туризм и на се
ле, хотя кое-кто в обще
стве «Урожай» считает, 
что членам общества 
«не нужно туризма». 
Лучше обстоит дело в 
обществе «Труд», чле
ны которого регуляр
но проводят слеты, по
ходы, соревнования.

Для лучшей органи
зации туризма необхо
димы турорганизато- 
ры, инструкторы,
судьи. За этот год их 
подготовлено 200 че
ловек. Но это крайне 
мало. Пленум решил 
подготовить еще 150

человек на курсах по 
туризму. Пока турист
ских клубов в области 
нет. Решено в месяч
ный срок открыть клуб 
в Томске и подготовить 
открытие районных 
клубов.

На пленуме было об
ращено внимание на 
слабое участие, комсо
мольских организаций 
области в развертыва
нии молодежного туриз
ма. Серьезный раз
говор шел о краевед
ческой работе туристов, 
об охране природы, об 
улучшении подготовки 
туристских кадров, о 
связи с обществом 
охотников и рыболо
вов.

Решено создать но
вые туристские сек
ции, городские клу
бы в Томске, Асине, 
Колпашеве. Запланиро
вано строительство 
туристской базы, созда
ние новых туристских 
поездов, теплоходов, 
автобусов, введение 
«автостопа»- в Томской 
области.

В. СЕРГЕЕВ, 
студент ТГУ.

«  У  б  е ж  и  ш  е  п  и  р  а  т  о о  »

«Убежище пиратов» — это 
не название старого приключен
ческого романа. Такое имя 
спортсмены-подводники, члены 
общества подводных исследова
ний, созданного в югославском 
городе Пула, дали открытой ими 
недавно подводной пещере. Пе
щера находится на тридцати
метровой глубине, на дне голу

бого Адриатического моря, неда
леко от туристского поселка Ве- 
рудела. У входа в пещеру обна
ружена квадратная каменная 
площадка, созданная, судя по 
всему, руками человека. В са
мой пещере найдено несколько 
древних, хорошо сохранивших
ся амфор различной формы. Ра
ботники местного краеведческо

го музея полагают, что много 
веков назад пещера находилась 
на берегу, а затем постепенно 
была затоплена морем.

Сейчас ученые исследуют ам
форы, извлеченные спортсмена
ми из «Убежища пиратов».

Ю. КОРНИЛОВ, 
корр. ТАСС.

Белград.

Ш И
« З а ч а р о в а н н а я  Д е с н а »  — т р е 

т и й  ф и л ь м ,  с н я т ы й  Ю л и е й  С о л н 
ц е в о й  п о с л е  с м е р т и  А .  Д о в ж е н 
к о .  Ф и л ь м  р а с с к а з ы в а е т  о  т о м ,  к а к  
н а  с е л е  р о д и л с я  п о э т  и  х у д о ж н и к .  
П р е к р а с н а я  р а б о т а ,  о с у щ е с т в и в 

ш а я  з а м ы с е л  А л е к с а н д р а  Д о в ж е н 
к о ,  к о н е ч н о ,  н а й д е т  х о р о ш и й  п р и 
е м  у  н а ш и х  з р и т е л е й .

И н т е р е с е н  ф и л ь м  « К а п и т а н  
Н у л ь » ,  п о с т а в л е н н ы й  к и н е м а т о 
г р а ф и с т а м и  Р и ж с к о й  с т у д и и .  О н  
п о с в я щ е н  ж и з н и  и  т р у д у  р ы б а 
к о в  с е г о д н я ш н е й  Л а т в и и ,  в е р н о 
с т и ,  д о л г у  и  ч е с т н о с т и .  В  р о л и  к а 
п и т а н а  Н у л я  с н и м а л с я  о д и н  и з  п о 
п у л я р н е й ш и х  а к т е р о в  р е с п у б л и к и ,  
з а с л у ж е н н ы й  а р т и с т  Л а т в и й с к о й  
С С Р  Э д у а р д  П а в у л ,  с о з д а в ш и й  
р я д  б о л ь ш и х  и  и н т е р е с н ы х  р о л е й  в  
к и н о  и  т е а т р е .

О  п р о с т ы х  л ю д я х ,  н а ш е д ш и х  
м е с т о  в  о д н о м  с т р о ю  с к о м м у н и 
с т а м и  и  в с т у п и в ш и х  в  б о р ь б у  с  
п р о и з в о л о м  и  с о ц и а л ь н ы м  н е р а 
в е н с т в о м ,  р а с с к а з ы в а е т  ф и л ь м  
« П р и  п о п ы т к е  к  б е г с т в у »  п р о и з 
в о д с т в а  с т у д и и  « М о л д а в а - ф и л ъ м » .  
Ф и л ь м  в о с к р е ш а е т  о д н у  и з  м а л о 
и з в е с т н ы х  в  и с к у с с т в е  с т р а н и ц  и с 
т о р и и  м о л д а в с к о г о  н а р о д а —б о р ь 
б у  з а  с в о и  п р а в а  к р е с т ь я н  в  г о д ы  
р у м ы н с к о й  о к к у п а ц и и . . .

Ф и л ь м  « Х р о н и к а  о д н о г о  у б и й с т 
в а » .  п р о и з в о д с т в а  с т у д и и  « Д Е Ф А » ,  
Г Д Р ,  п о с т а в л е н  п о  м о т и в а м  р о м а н а  
и з в е с т н о г о  н е м е ц к о г о  п и с а т е л я  
Л е о н г а р д а  Ф р а н к а .  О н  п о в е с т в у 
е т  о  в о е н н ы х  п р е с т у п н и к а х ,  к о т о 
р ы е  в  н а ш и  д н и  с т а н о в я т с я  в  
б о н н с к о й  Г е р м а н и и  « д о б р о п о р я 

д о ч н ы м и »  б у р г о м и с т р а м и .
Н а  э к р а н ы  Т о м с к а  в ы х о д и т  и  

ф и л ь м  « К р е щ е н н ы е  о г н е м »  п р о и з 
в о д с т в а  с т у д и и  « И л л ю з и о н » ,  П о л ь 
ш а .

В  з а л е  к и н о х р о н и к и  в ы  с м о ж е 
т е  у в и д е т ь  н о в ы й  д о к у м е н т а л ь 
н ы й  ф и л ь м  « Л а  С к а л а  в  М о с к в е » .  
О н  с н я т  в о  в р е м я  г а с т р о л е й  в  н а 
ш е й  с т о л и ц е  и т а л ь я н с к о г о  о п е р н о 
г о  т е а т р а .  В  ф и л ь м е  и с п о л ь з о в а н ы  
о т р ы в к и  и з  о п е р  « Т у р а н д о т » ,  « С е 
в и л ь с к и й  ц и р ю л ь н и к » ,  « Л ю ч и я  д и  
Л а м м е р м у р » ,  « Б о г е м а » .

А. КОРНИЕНКО,

Из объятий- вырвавшись
метельных,

Свет справляет снова на
зем ле

Буйное хмельное новоселье... 
...На душе от этого

просторно
Так, что в сердце возникает 

дрожь,
Словно ты в стране

высокогорной,
А не в тесном городе

живешь!
Лирические стихи Василия Ка

занцева трудно цитировать, каждое 
его стихотворение —  это одно нераз
рывное, неделимое дыханье. В сти
хах его . настроение —  раздумье 
грусть или радость, укор или по
хвала раскрываются в целостной по
этической логике. Характерно в этом 
отношении его стихотворение «Вче 
ра я плохо поступил...»

В «Мойщике автомобилей» он 
воспевает труд людей простых, не
заметных, но приносящих другим 
пользу и радость:

Вода блестела на капоте,
Как на поверхности листа.
И пела в маленькой работе 
Большой Работы красота. •

Экономное поэтическое отношение 
к слову характерно для новых сти
хов Сергея Заплавного, Оно сказы
вается в стихотворении «Почтовые 
рейсы»:

Кружится тайга под крылом. 
И город выходит навстречу. 
Берут почтальоны на плечи 
Те письма, которых мы

ждем...
Ты взглянешь, какого числа 
Письмо было послано

мною,—
И скажешь, что почта весною 
К тебе очень медленно шла...

По этому же пути идет и Владлен 
Шустер. Ею  стихи отличаются ску
постью, выразительностью в слове и 
глубокой поэтической мыслью. Тако
вы стихотворения «На междугород
ной» и «Деги читают стихи...» В 
последнем нет ни одного лишнего 
или неточного слова. Здесь и свое
образная ритмическая организация.

Станислав Федотов представлен 
стихотворением «Райком комсомо
ла». Передавая полную забот жизнь 
секретаря1 райкома через его настоль
ный календарь, поэт пишет: «Рабо
ты же —  до черта! И календарь 
секретаря записками исчеркан...»

Прозаическая тема как бы неожи
данно приобретает поэтическую  
приподнятость, через простые пред

меты (календарь и другие) передает
ся волнующее, человечески значи
мое...

Образны и содержательны стихи 
Анатолия Саулова. От зарисовок 
обычного («Разбуженная тайга») он 
идет к обобщениям о радости нашей 
жизни. Такова его «Улыбка».

Об итогах труда, об усталости и 
все же неизменной радости испол
ненного двЛ1а< говорится в концовке 
стихотворения:

А кончим все —
Дороги месим,
Уставшие — невмоготу.
И ярко вдруг,
Как белый месяц,
Улыбка 
Брызнет 
В темноту...

Для сборника в целом характер
но это неразрывное сочетание поэ
зии трудовых будней («прозы жиз
ни») с романтикой подвигов, свер
шений, многообразием чувств и на
строений, с богатством духовной 
жизни нашего современника. По
этам сборника чужды, совершенно 
несвойственны настроения безыс
ходности и тоски, скептического 
очернительства, позерства и стихот
ворного вихляния. В сборнике отра
жены поэзия наш ей' многокрасочной 
действительности, душевное благо
родство, дерзание и увлеченность, 
величие помыслов созидателей, иду
щих через все трудности, препят
ствия, отдельные неудачи —  вперед 
и только вперед... Поступь вре
мени и человеческих дел определи
ла и «поступь» стихов.

Конечно, не все стихи сборника 
написаны ровно, есть строки, явно 
уязвимые с точки зрения поэтиче
ской завершенности, оригинальности, 
ритмической организации и просто 
языкового построения. Но их немно
го. И это радует. Стихи сборника на
глядно свидетельствуют о том, что 
дни поэзии стали поистине празд
ничными днями и для самих авто
ров, и для многомиллионного совет
ского читателя во всех концах Со
ветского Союза.

Закрывая последнюю страницу на
шего сибирского «Дня поэзии», сбор
ника со вкусом оформленного и пре
красно изданного, перед новым по
этическим годом, хочется сказать: до 
новых встреч, до новых дней поэзии!

Н. БАБУШКИН,
доцент, член Союза писателей
СССР.

К О Л Х О З Н Ы Е
Н О В О С Т Р О Й К И

Крупное жилое и хозяйствен
ное строительство развернулось 
в этом году в колхозе «Гигант» 
Шегарского района. На цент
ральной усадьбе колхоза в селе 
Каргале завершено сооружение 
механической мастерской, авто
гаража на 30 машин. Здесь же 
построены типовой телятник на 
200 голов и зерносклад емко
стью в 7.000 центнеров. В пят
надцати брусчатых стандартных 
трехкомнатных домах справили 
новоселье колхозники, В числе 
новоселов — комбайнер Н. Ива
нов, зоотехник П. Еремкин и 
другие. Строится еще десять 
таких домов. Заложены свинар
ник на 165 голов, коровник — 
на 400 животных. Заканчивает
ся строительство клуба в с. Тру- 
бачеве. В будущем году кол
хозники намерены построить но
вую восьмилетнюю школу и 
детский сад.

В. ЛЕЩЕНЯ.

Соревнуются сандружинники
В соревновании дружин обще

ства Красного Креста г. Том
ска лучшими оказались сандру- 
жинпицы электролампового за
веса, карандашной и трикотаж
ной фабрик. Это они быстрее 
других выполнили необходимый 
комплекс упражнений.

3. ТОРШИНА, ’

ПОГОДА •
21 декабря по Томской обла

сти ожидается небольшая об
лачность, без осадко-в, ветер се-, 
веро-западный, 5 —10 метров в 
секунду,, температура 28—33 
градуса мороза.

В Томске—небольшая облач
ность/ без осадков, ветер севе
ро-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура 28—30 
градусов мороза.

22—23 декабря преимущест
венно без осадков, ветер 5 —10 
метров в секунду, температура 
ночью 32—37, днем — 25—30 
градусов.

24—25 декабря ослабление, 
мороза, температура ночью 
16—21, днем — 12— 16 граду
сов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
| ТЕАТР

21 декабри — «Денис Давыдов».
Начало спектакля—в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Бродяга» (две се
рии) — 10, 12-50, 15-45, 18-40, 21-35. Де
ти до .16 лет не допускаются.
Малый зал — «Хочу' верить» —> 9,
10- 40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 20-50. 22-30. 
Зал кинохроники — «Горький» — 10,
11- 05, 12-10, 13-15, 14-20. «Ла Скала в 
Москве», «Мы идем на фестиваль» —
15- 25, 17-35, 19-45, 21-55. «Вы с нами, 

, Фредерик Жолио-Кюри», «Полярная
звезда над нами» — 16-30, 18-40, 20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Бродяга» (две серии)
■— 11-55, 14-50, .17-45. 20-40. Дети до 
16 лет не допускаются.
Для детей г- Сборник мультиплика
ционных фильмов — 9-40, 10-45. 
Зеленый „ал — «Бродяга» (две серии) 

. ^  9-30, 12-25, 15-30, 18-15, 21-10.
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «Бродяга» (две се- 
• рии) -г 10, 13, 16, 19, 22, Дети до 16 

лет не допускаются. ,
Малый зал — «Хочу верить» — 9-40, 

- 11-15, 12-50, 14-25, 16, 17-35, 19-10, 20-45,
22 20.

«ПИОНЕР»
— «Приключения Буратино» — 9-25. 
10-50, !2-id, l.r-40, 15-05. «Закон гор* —
16- 30, 18-15, 21-45. «Ехали мы, ехали»

' — 20.
ДЛЯ ВАС, СТУДЕНТЫ!

, Фестиваль советских кинокомедий в 
фильмов по мотивам оперетт.

21 декабря <— «Ехали мы, ехали» — 20. 
.22 декабря—«Гусарская баллада»—21-50.
23 декабря—«Приходите завтра»—21-45.
24 декабря — «Мелодии Дунаевского» — 

21-55.
25 декабря — «Ссора в Лукашах»—21-25.
26 декабря — «Верные друзья»—21-50.
27 декабря — «Легкая жизнь» — 21-50.
28 декабря »- «Семь нянек» — 21-50.
29 декабря «  «Крепостная актриса» — 

)Я -45.-
go декабря »  .«Черемушки» ». 21 >45,

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
»  «Хочу верить» — 16, 17-45, 19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
! ЭНЕРГЕТИКОВ

*- «По шучьему велению» — 12. 13-20.
«Скованные одной цепью» —• 15, 17, 19.
Дети до 16 лет не допускаются.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 21 декабря

1S 30. Экран — школьникам. 19.30. На
стоящее и будущее крупнопанельного до
мостроения ь Томске. 20.10. Телевизионные 
новости. 20.30. Художественный фильм 
«Горные мстители» (1-я серия).

Томское отделение ордена Ле
нина института «Теплоэлектропро- 
ект» приглашает на постоянную 
работу: инженеров и техников-теп- 
лотехников по связи и телемеха
нике, инженеров-стронтелей для 
проектирования организации строи
тельства, по вентиляции и отопле
нию, специалистов по проектиро
ванию железнодорожного транс
порта, инженеров-обогатителей для 
проектирования' топливного хозяй
ства на должности начальников сек
торов, руководителей групп, стар
ших инженеров и инженеров, ин- 
женерарадиоэлектроника по счет
норешающим устройствам для об
служивания электронно-вычисли
тельной машины «Проминь».

Здесь же требуются бухгалтер и 
шофер.

Обращаться: гор. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, отдел кад
ров.

2 — 1

Томскому педагогическому ин
ституту требуются гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск. 2, улица 
Киевская, 60, отдел кадров,
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Вниманию работников лесной 
промышленности!

Отдел распространения и рекламы издательства «Лесная
промышленность» |

|  ПРОДАЕТ и ВЫСЫЛАЕТ |
5 5
§ наложенным платежом (без задатка) следующие новые книги: 5 
§ Зайцев Б( Д. Почвоведение, издание 2-е, исправленное и до- S 
|  полненное. Цена 1 руб. 15 коп.
|  Карпенко И. И, Экономика лесной промышленности. Цена |  
|  51 коп. |
I  Ковалин Д. Т. Справочник лесничего, издание 2-е, исправлен- Е 
5 ное и дополненное. Цена 2 руб. 94 коп.
|  Карнаухова 3. М] Альбом поставов для распиловки бревен |  
Е на строительные пиломатериалы. Цена 1 руб. 41 коп. §
Е Лавриненко Д. Д. Взаимодействие древесных пород в раз- |  
Е личных типах леса. Цена 90 коп.
|  Лебедев Н. Й. и др. Водный транспорт леса. Цена 91 коп. £ 
|  Лисенков А. Ф. Лесные культуры. Цена 84 коп. §
|  Максимов В. Ф. Техника безопасности и противопожарная |
§ техника на целлюлозно-бумажном производстве, изд, 2-е, пере- |
|  работаниое и дополненное. Цена 53 коп.
|  Оболенская А. В. Практические работы по химии древесины 
Е и целлюлозы. Цена 1 руб. 10 коп.
S Осипов П. Е. Гидравлика и гидравлические машины, издание 
Е 2-е. Цена 80 коп.
!  Попов Д. А. и др. Сухопутный транспорт леса. Цена 2 руб. I  
£ 07 коп.
В Протанский В. В. Машины и механизмы на лесозаготовках 
£ Цена 1 руб.
§ ,, n '™sH0B А. Н. и др. Машины и механизмы на лесосплаве. I  
= Цена 92 коп. я

Пижурин А. А. Электрооборудование предприятий лесной и |  
|  деревообрабатывающей промышленности. Цена 86 коп. 1
|  Прохорчук И. С. Экономика лесообрабатывающей промыт- 1 
|  ленности. издание 2 е, исправленное и дополненное. Цена 1 руб. 1 
|  Правила техники безопасности и производственной санитария I  
Е на лесозаготовках, лесосплаве и в лесном хозяйстве, ЦК проф- 5 

- 2 союза. Цена 78 кои.
Уш11шшишпш|тшт11ш111шп111ш11шшш1ш1шт1пш1шшшшшт1шп1птшш1шптп1ш1ц: 5 Родненков М. Г. Механизация валки и разделки леса. Цена 5
= = Е 31 коп. =

Сотрудники научно-исследо
вательского института курорто
логии и физиотерапии выража
ют глубокое соболезнование вра
чу детского отделения Карповой 
Вере Ивановне по поводу смер
ти ее дочери

НАТАШИ.

На центральном колхозном рынке гор. Томска 1
с 26 по 31 декабря будет проводиться

НОВОГОДНИЙ БАЗАР |
з Е
S Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы, S 
Е совхозы, колхозники и рабочие совхозоь Томской области.
§ Приезжающих на рынок для реализации сельскохозяйствен- |  
з  ных продуктов управление рынками обеспечивает местами для £ 
Е торговли, торговым инвентарем и камерой хранения.
|  На базаре с промышленными и продовольственными товара- = 
|  ми выступят торгующие организации города: горпромторг, гор- =
Е пишегорг, универмаг, овощеторг, коопторг и другие.

Рынок работает с 8 до 18 часов,
|  Управление рынками.
ЙШШШ1ШП111Ш11ШШ1П1ШШ1МШ1Ш11ШШ1Ш1Ш11ШП1Н1Ш|1ШШ1ШШШШП1ШШШ111Ш1Н1ШШ1Ш7

Томской комплексной ( экспеди
ции требуются: старший химик-ана
литик (зарплата 170 руб.) и химик- 
аналитик (зарплата 138 руб.) для 
работы с анализами минерального 
сырья и воды.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 22, телефон 45-85. 
____________________________3 - 1

Отделу управления охраны об
щественною порядка Томского 
облисполкома требуются: заведую
щий складом, старшие техники- 
нормировщики, кассир, шоферы, 
врач-ординатор, врач-рентгенолог, 
бух!алтеры, мужчины для опера
тивной работы (имеющие среднее 
и высшее юридическое образова
ние),. отслужившие в Советской Ар
мии, инженер-технолог, машинист
ка.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Розы Люксембург, 20, телефон 
43-97,

Кривошеинскому откормсовхозу 
срочно требуются зоотехник и ве
теринарный "врач.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 76.

3 - 1

Томский автомобильно-дорожный 
техникум

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на шестимесячные подготови

тельные курсы для поступления в 
техникум на вечернее, заочное и 
дневное отделения.

Плата за весь курс обучения- 
15 руб.

Заявления принимаются в кан
целярии техникума ежедневно, с 
9 до 17 час., и вечером —по втор- 
ника.ч в пятницам — с 17 до 19 
час.

Обращаться: г. Томск I, прос
пект имени Ленина, 115, телефо
ны JS&JNs 21-05 и 23-16,

Самойлович Г. Г. Применение аэрофотосъемки в лесоинже- Е 
= черном деле. Цеьа 1 руб. 09 коп.
= Сугакевич Н. А, Экономика строительства лесозаготовитель- = 
|  ных предприятий. Цена 76 коп.
Е Ситхина Д. Е. Техническое нормирование деревообрабатываю- § 
§ щего производства. Цена 47 коп. |
§ Соколов И В. Проектирование сушильных и нагревательных I  
= установок для древесины. Цена 97 коп.
Е Смирнов С. И. Экономика, организация и планирование про- ~ 
= изводстиа д:ебели. Цена 68 коп. I
5 Старец И. С. Подшипники качения в новых машинах целлю- Е 
|  лозно-бумажного производства. Цена 80 коп. Ё
|  Торгонсний М. Н. Производство строительных работ, изда- Ё 
Е ние 2-е, исправленное и дополненное. Цена 82 коп. 
з Тришин В. С. и др. Техническое нормирование труда в лес- = 
|  ном хозяйстве. Цена 92 коп.
з  Токарев М. С. Множительные таблицы для исчисления объ- I  
|  емов круглых лесных материалов, издание 6-е. Цена 72 коп/
Ё Титков Г. Г. и др. Вспомогательные таблицы для исчисления Ё 
Е объема пиломатериалов. Цена 80 коп.
Е Трутовский А. Е. Пособие мастеру столярно-мебельного про- |  
В изводства. 6-е издание. Ценя 64 коп.
|  Шумилин В. С. Таблицы объемов необрезных пиломатериа- |  
|  лов (брусьев). Цена 74 коп.
|  Яблоков А. С. Лесосеменное хозяйство. Цена 1 руб. 18 коп. Ё 

Заявки направляйте по адресу Москва, центр, улица Кирова, Ё 
з 40 я. отделу распространения и рекламы, тел. В-3-57-68.

После получения от вас заявки книги будут высылаться не- = 
|  замедлительно. |
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Заводу строительных материа
лов требуются: инженеры и техни
ки—силикатчики и строители, стар
ший бухгалтер, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, или: Иркутский
тракт, кирзавод № 3, отдел кадров.

Требуются: ученики в цехи (муж
чины и женщины), бухгалтеры, 
грузчики, приборист, уборщицы, 
слесари-монтажники, слесари-сан
техники, дежурные слесари, сле
сари по нестандартному оборудо
ванию, электромонтеры, мастер.

Обращаться: г. Томск 21, прос
пект имени Фрунзе, 240,

Завод «Томкабель* приглашает 
на работу: электромонтеров, тока
рей, слесарей по ремонту оборудо
вания, кочегаров и помощников 
кочегаров, уборщиц, дворников, 
подсобных рабочих и учеников 
(мужчин и женщин) по ряду про
фессий.

Обращаться: г. Томен (останов
ка трамвая — Соляной переулок).

3 —2

Областному управлению торгов
ли для постоянной работы требуют
ся: начальник отдела техники и ка
питального строительства, старший 
инженер-механик, инженер по 
транспорту, старший инспектор по 
торговле, старший бухгалтер-реви
зор, старший агроном тепличного 
хозяйства, старший товаровед торг- 
посредконторы.

Обращаться': г. Томск, облиспол
ком, 3-й этаж, комната 14.

Александрова Нина Егоровна, прож 
ющая в г. Томске 41. проспект имени 
Гора, 26, возбуждает дело о расторж< 
брака с Александровым Дмитрием К 
минем, проживающим в селе Молчав 

Дело будет рассматриваться в пирог 
суде Кировского района! г. Томска. -

а д р е с !
1РЕАМЦИИ-11

Н Ш У Б

Томскому участку «Гидромеха
низация» срочно требуется стар
ший прораб (зарплата 180 руб. в
месяц).

Здесь же требуются машинисты 
трубоукладчика, газоэлектросвар- 
шика.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 37 «а», телефон 
5 4 -4 9 , в начальнику.

Томскому фармацевтическому 
училищу требуются на постоянную 
работу: водитель мотороллера, сле
сарь-водопроводчик, электрик: 
на временную работу —■ истопни 
ки.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 34.

J T J U M M Л Е Н И Н А ,

Телефонь.: ответ, секретаря — 31-19; < 
ретариага — 42-40; отделов партий 
жизни — 52-23, идеологического — 47-45 
42-46, промышленности, строительства 
трян;порта — 37-75, сельскохозяйсп 
ного — 37-39, советского строительстве 
бы га — 37-77; писем и рабселькоровс 
сети — 37-38 и 31-47; информации 
51-61, бухгалтерии и отдела объявлений 
37-36, стеноггафисткн — 52 02.

г- Томск 50, типография № 2 «Красное 
знамя»*
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